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2 º  C A D E R N O

Sucesso de crítica e público 
em sua primeira temporada 
carioca, há um ano, o 
espetáculo ‘Gente Bem’, 
adaptação de textos de 
João Ximenes Braga, chega 
ao Teatro Glauce Rocha

PÁGINA 7

Divulgação

A convite do Awurê, os baianos do Olodum 
levam a força do tambor negro ao palco da 
Fundição Progresso neste sábado

PÁGINA 15

Lipe Borges/Divulgação

Com patrocínio da Heinz, o Burguer Fest 
chega à sua 19ª edição. Confira nossas 
dicas para provar os melhores sanduíches

PÁGINA 12 

Divulgação

Com sua 
luminosa 
atuação 
no cult ‘A 
Substância’, 
da francesa 
Coralie 
Fargeat, a 
estrela Demi 
Moore volta a 
se comunicar 
com o público 
e entra na rota 
do Oscar 

PÁGINAS 1 E 2

 Lia Ximenez/Divulgação

PAULO CÉZAR CAJU

A disputa 
de ego na 
beira de campo

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Os sonhos 
eleitorais que 
envelheceram

PÁGINA 3

O presidente Lula reuniu minis-
tros para discutir o corte de gastos. Está 
previsto também um encontro com o 
deputado Arthur Lira e o senador Ro-
drigo Pacheco para tratar o tema. 

A reboque do crescimento 1,1% 
apresentado pela produção industrial 
em setembro, ante agosto, sete de 15 
locais pesquisados pelo IBGE exibi-
ram avanço no mês.

O 2º Encontro Regional do MIDIA-
COM-RJ será no sábado (9), em Volta Re-
donda, no Hotel Bela Vista, a partir das 9h

Lula discute 
corte de 
gastos com 
ministros

PIM-IBGE: 
sete de 
15 locais 
avançam

2º encontro do 
MIDIACOM-RJ 
será em Volta 
Redonda  

PÁGINA 5

PÁGINA 6

O Hospital Geral de Nova Iguaçu 
está com o estoque de sangue abaixo 
do ideal. A unidade convoca doado-
res para garantir o abastecimento, 
principalmente neste perído de fim 
de ano, pela alta demanda.

Nova Iguaçu: 
hospital à 
procura de 
sangue

PÁGINA 11

No jogo Bahia e São Paulo, 384 cadeiras fi-
caram vazias no setor Sudoeste da Arena Fonte 
Nova, nas quais foram colocadas camisas de 
diferentes times, na intenção de representar as 
pessoas que perderam a vida por conta da vio-
lência no futebol entre 1988 e 2023. 

Campanha 
pela paz 
nos estádios 
de futebol

PÁGINA 7

Agência Brasil

Ministério do Esporte quer promover a paz no futebol

PÁGINA 9

PM-RJ realiza exercício tático para o G20

Prefeitos fluminenses miram cargos no 
governo estadual de olho na eleição de 2026

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Mercado imobiliário do Rio sobe 15%
Sinal de dinamismo, de janeiro a setembro, setor movimentou R$ 30 bilhões na capital fluminense

PÁGINA 10

Elon Musk 
fica em alta 
com vitória de 
Donald Trump

PÁGINA 7

PÁGINA 16

Apesar de não ter sido o resul-
tado esperado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), a 
vitória de Donald Trump (parti-
do Republicano) para assumir 
novamente a presidência dos 
Estados Unidos da América 
(EUA) alterará as relações entre 
os presidentes de ambos os 
países. Porém, ao menos no 
ramo econômico, mesmo com 
as mudanças, o governo federal 
tem demonstrado que quer ter 
boas relações com o país norte-
-americano. O vice-presidente 
e ministro de Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin (PSB), desta-
cou que o Brasil,”fortalecerá” as 
relações entre os dois países.

Alckmin aposta no crescimento da relação econômica entre Brasil e EUA
Marcelo Camargo/Agência Brasil

MPRJ apura 
o ensino 
infantil em 
Friburgo

PÁGINA 13

PÁGINA 4

O necrochorume nosso de cada dia
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CORREIO GANHA PROCESSO CONTRA UNIÃO NO STF
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 8 de novembro 
de 1929 foram: Camara dos Co-
muns rejeita emenda de Baldwin 
contrária ao realinhamento diplo-

mático entre URSS e Inglaterra. 
Governo italiano aprova a reformu-
lação do Grande Conselho Fascista. 
Jimmy Walker é reeleito prefeito de 
Nova York. Câmara francesa aprova 

equipe de Tardieu. STF julga proce-
dente e União terá que indenizar o 
Correio da Manhã pelo período que 
o jornal fi cou fechado no governo 
Hermes de Lima.   

HÁ 75 ANOS: EUA, IGLATERRA E JAPÃO NEOGICAM TRATADO DE PAZ
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 8 de novembro 
de 1949 foram: Conselho da Euro-

pa adia entrada da Alemanha Oci-
dental entre os membros. Iugoslávia 
vai a ONU contra a Albânia. EUA 

e Inglaterra tentarão novas negocia-
ções para um tratado de paz pós-
-guerra com o Japão. CapinhaCapinha

Quando certos administra-
dores de órgãos públicos são 
instados por simples pressão 
pública a não serem afastados 
de seus cargos, isso será sem-
pre defi nido pela solidariedade 
para a permanência dos indica-
dos. Exatamente pelos muitos 
acertos de suas administrações.

É por isso que agora me 
fica claríssima a unanimida-
de  do clamor que vem sen-
do dedicado à permanência 
do cientista e médico Jerson 
de Lima à testa da Fundação 
Carlos Chagas Filho de Am-
paro à Pesquisa do Estado do 
Rio de Janeiro, a FAPERJ. 

O que houve? Felizmente 
só rumores  - tão simplesmente 
rumores – de que o reconheci-
do e elogiado Jerson  de Lima, 
administrador do principal 
órgão público de incentivo às 
pesquisas, também à cultura e 
por certo à ciência, seria subs-
tituído. Apenas para atender à 

episódica e pontual(?)necessi-
dade política do digno gover-
nador Cláudio Castro. 

De fato, as labaredas que 
se acenderam para projetar o 
foco de luz na impecável ad-
ministração do Professor Jer-
son nesses últimos anos estão 
mesmo cobertas de acertos e 
razões.

Não de hoje, os órgãos 
ligados à cultura e ao desen-
volvimento da ciência reco-
nheceram em Jerson de Lima 
um dos mais hábeis e corretos 
executivos em área tão difícil 
de ser equilibradamente com-
partilhada.  Todos os setores 
interessados no assunto, cul-
tura e ciência, ergueram suas 
solidariedades no sentido da 
permanência de cientista de tal 
porte e credibilidade à frente 
da FAPERJ. 

Aliás, Jerson de Lima acu-
mula premiações e citações 
como “homem do ano” em 

infi ndáveis registros de perso-
nalidades proeminentes, e isso 
em inumeras vezes consecuti-
vas. Integrante da Academia 
Nacional de Medicina, Lima é 
reconhecido (e mesmo aclama-
do) em círculos internacionais, 
sendo nome visível quando se 
registram os maiores talentos 
emergentes do Brasil em ciên-
cia, tecnologia e novas formas 
de conhecimento e pesquisas a 
favor do ser humano. 

Portanto, este artigo não 
atende senão às dezenas de 
solicitações que me foram en-
dereçadas para que eu tornasse 
publica minha solidariedade 
pela permanência  de Jerson 
de Lima à testa da FAPERJ. 
O que faço com emoção, diri-
gindo-a em especial a quem de 
direito, Claudio Castro. 

*Presidente do Instituto 
Cravo Albin e do Pen Clube 

do Brasil

P.S: Acabo de saber que 
está à venda um dos mais be-
los sobrados ainda existentes 
na Cidade: a Casa Marc Fer-
rez, em plena Rua da Quin-
tanda, no centro carioca. Ali 
desde 1915, a bela edificação 
abrigou o nome do princi-
pal fotógrafo dos últimos 
anos do Império brasileiro 
e dos primeiros da Repúbli-
ca, Marc Ferrez. O pioneiro 
fotógrafo teria registrado o 
Brasil inteiro, mas o Rio seria 
seu foco e sua paixão prio-
ritários. Razão, aliás, de ter 
Marc Ferrez conquistado na 
Exposição  Universal da Fi-
ladélfia(EUA), em 1876, sua 
primeira distinção interna-
cional: a medalha de ouro.

Portanto, este artigo pre-
tende alertar sobre o belís-
simo sobrado, tanto quanto 
sobre a importância de Marc 
Ferrez. E, claro, do Professor 
Jerson Lima. 

Ricardo Cravo Albin*
Jerson e a FAPERJ: história de êxitos

Opinião do leitor

Neymar

Neymar já não é mais um menino e pode ser 

tratado como um jogador cascudo e veterano. 

Ter uma lesão logo depois de se recuperar de 

outra só prova como ele não cuida da saúde 

como deveria. Uma pena, pois é talentoso, mas 

não aproveita esse talento como deveria na vida.  

João Limoeiro Barbosa 

São Paulo - São Paulo

O jornalismo em 
defesa da população

‘Arca de Noé’: Cultura 
para a molecada

EDITORIAL

O jornalismo, em sua função 
mais pura e nobre, é a linha de de-
fesa do povo contra as injustiças, 
abusos de poder e falhas dos sis-
temas que deveriam servir ao bem 
comum. Ele desempenha um pa-
pel crucial na construção de uma 
sociedade mais informada, mais 
justa e mais democrática, atuando 
como um vigia constante sobre as 
ações do poder, seja ele político, 
econômico ou social.

Em tempos em que a desinfor-
mação e a manipulação são cres-
centemente difundidas, a respon-
sabilidade dos jornalistas se torna 
ainda mais evidente. O papel do 
jornalismo não é apenas informar, 
mas também educar, questionar e, 
acima de tudo, representar a ver-
dade em um cenário cada vez mais 
saturado de narrativas enganosas.

Um dos pilares mais impor-
tantes do jornalismo é sua capa-
cidade de fi scalizar os poderosos 
e denunciar a corrupção, a má 
gestão pública, e outras formas 
de abuso. Em qualquer democra-
cia, a imprensa livre é um meca-
nismo essencial de controle so-
cial. Sem a atuação vigilante dos 
jornalistas, muitos dos escânda-
los que impactam diretamente 
a vida dos cidadãos — como 
desvios de recursos, crimes am-
bientais ou violações de direitos 
— passariam despercebidos.

O jornalismo investigativo, 
por exemplo, cumpre um pa-
pel fundamental ao expor essas 
situações, muitas vezes colo-
cando em risco a segurança e o 
bem-estar de seus profi ssionais. 
No entanto, esse compromisso 
com a verdade é vital para ga-
rantir a transparência das ações 
públicas e a responsabilização 
daqueles que detêm poder.

Além de fi scalizar, o jorna-
lismo também atua como um 
educador social, promovendo o 
debate público e o esclarecimento 
sobre questões fundamentais que 
afetam a vida cotidiana das pes-
soas. Em temas como saúde, edu-
cação, segurança pública e direitos 
humanos, o papel do jornalismo 
é ir além da simples reportagem, 
oferecendo contexto, análise e 
perspectivas que permitem ao pú-
blico compreender as causas dos 
problemas e buscar soluções.

Em um país como o Brasil, 
com sua enorme diversidade so-
cial e regional, o jornalismo tam-
bém desempenha uma função 
crucial de integrar vozes de dife-
rentes comunidades e dar visibili-
dade a questões que, de outra for-
ma, poderiam ser ignoradas. Ao 
informar, educar e conscientizar, a 
mídia ajuda a criar uma população 
mais crítica e capacitada para exer-
cer a cidadania de maneira plena.

Inspirada nas poesias de 
Vinicius de Moraes, a anima-
ção ‘Arca de Noé’ é mesmo o 
maior longa animado da his-
tória do Brasil. Reunindo um 
elenco que conta com Marcelo 
Adnet, Rodrigo Santoro, Alice 
Braga, Gregório Duvivier, Ju-
lio Andrade, Bruno Gagliasso, 
Giovanna Ewbank, Eduardo 
Sterblitch, Marcelo Serrado, 
Seu Jorge, Ingrid Guimarães, 
Heloisa Périssé, Débora Nas-
cimento, Monica Iozzi, Babu 
Santana, Luis Miranda, Lean-
dro Firmino, Daniel Furlan, 
Adriana Calcanhotto e muitos 
mais, o fi lme é uma pedida cer-
teira para a molecada.

O fi lme acompanha a jorna-
da de Vinicius e Tom, dois rati-
nhos que sonham em ser músi-
cos, quando Deus anuncia que 
enviará o dilúvio e Noé deverá 
construir a arca para repovoar 
a Terra. Porém, como diz a bí-
blia, apenas um macho de cada 
espécie poderá entrar na arca.

Dessa forma, a duplinha 
vai tentar encontrar uma for-
ma de embarcar junta, tendo 
de viver os 40 dias e 40 noites 
em meio a loucura do bichos 
dentro da arca.

Com uma animação 3D 
bem diferentona, essa aven-
tura vai encher os olhos de 
crianças e adultos, enquanto 
apostam em números musi-
cais com as canções eternas de 
Vinicius de Moraes.

É uma aventura de pura 
diversão e cultura, que preten-
de trazer o legado de Vinicius 
de Moraes, ícone da cultura 
brasileira, para uma nova gera-
ção que talvez não tenha vivi-
do com tanto contato com as 
obras do autor, músico e poeta.

Mais do que isso, é uma 
empreitada fantástica para o 
cinema brasileiro, que enfi m 
consegue emplacar uma grande 
animação 3D, feita com muita 
qualidade e grandes doses de 
brasilidade.

Geraldinos, acredito que 
o grande assunto ao qual devo 
iniciar a coluna desta semana 
venha a ser a rescisão do late-
ral-esquerdo Marcelo com o 
Fluminense. Ele e Mano Me-
nezes, pelo que andei vendo, 
não se bicam desde o tempo 
em que o treinador fora da 
Seleção Brasileira. Ademais, o 
que apareceu na TV foi mais 
um duelo de egos dos dois. 
Não tem nada que comprove 
o que Marcelo disse, apenas 
o que foi noticiado pela mí-
dia, mas, mesmo assim, foi 
uma frase infeliz. Já do lado 
do Mano, eu, como ex-joga-
dor, não fi caria satisfeito em 
ser chamado para entrar fal-
tando seis ou sete minutos, 
já contando com os acrésci-
mos, para entrar em campo. 
Mesmo ele não querendo me 
por em campo, por algo que 
falei e que não gostou, prova-
velmente peitaria entrar, por 
já ter assinado a súmula, algo 
que Marcelo fora feito. Não 
se pode esquecer que o late-
ral fez uma carreira de altos e 
baixos no Real Madrid e que 
retornou ao Brasil pelo proje-
to do Fluminense. Contudo, 
o clube, para não por mais 
lenha na fogueira, resolveu 
fazer a tarefa mais simples: 
romper o contrato e o projeto 
feito com Marcelo.

Continuando no futebol 
carioca, o Botafogo, apesar 
da imprensa estar “secando”, o 
clube está mais amadurecido 
e consciente do que passou 
ano passado e fez uma pela 
partida contra o Vasco, mes-
mo perdendo muitos gols, 
algo que o tecnico Artur Jor-
ge precisa treinar mais com 
os seus comandados, mesmo 
com alguns já melhorando, 
como Savarino, Luiz Henr-

quie, mas Igor Jesus ainda tem 
que treinar mais.   

Ainda no futebol brasilei-
ro, vou falar dos times minei-
ros, em especial do Galo. A 
derrota na Copa do Brasil, ao 
meu ver, se deveu por falhas 
do goleiro Éverson em dois 
dos três gols. Um por ter es-
palmado o chute para o meio 
da área e o outro pela bola ter 
passado embaixo das pernas 
dele, mesmo sendo uma fe-
licidade do atacante do Fla-
mengo, mas ele poderia ter 
evitado se não saísse tão afo-
bado na bola. Agora, mais do 
que o desânimo do Atlético, 
foi o técnico Gabriel Mellito 
se contradizer em entrevistas, 
dizendo que o Galo tem duas 
equipes e pode muito bem 
priorizar duas competições. 
Mais uma vez, não existe essa 
história de poupar jogador 
ou ter time alternativo. Exis-
te um plantel de 11 titulares 
e outro de 11 reservas e todos 
devem estar em sintonia, trei-
nar juntos e saber bem o que 
fazer em campo. Na derrota 
para o Atlético-GO, o grande 
destaque foi o terceiro golei-
ro, que evitou uma goleada. 
De novo, na minha época, 
jogávamos todas as competi-
ções e se machucasse, outro 
entrava no lugar, podendo 
ele virar titular e eu reserva. 
Então, não se pode montar 
um elenco com todos sendo 
iguais, e sim com titulares 
e reservas e todos brigando 
para estar em campo. 

Já em relação ao Cruzeiro, 
Fernando Diniz terá trabalho 
para mudar a mentalidade e 
impor seu estilo de jogo no 
time. O elenco tem muitos 
jogadores jovens mascarados, 
que acham que jogam bola, 
mas ainda estão aquém do que 

imaginam. Diniz terá uma dor 
de cabeça para, primeiro fazer 
seu estilo de jogo, de toque de 
bola, entrar na cabeça desses 
meninos, para depois, usar o 
seu psicológico e fazer eles en-
tenderem o jogo coletivo. A 
diretoria aposta nessa ruptura, 
mas sabe que terá que dar mui-
to respaldo ao treinador neste 
início de trabalho. 

Para encerrar esse giro na-
cional, Abel Ferreira e suas 
coletivas. Se ele fala dos de-
méritos do Palmeiras no jogo 
e esquece do adversário, pode 
estar fazendo até uma mea-
-culpa pela derrota. Se o time 
criou chances de gol e desper-
diçou, deveria treinar mais 
fundamentos de fi nalização 
com os seus atacantes. Isso diz 
como falta harmonia nos três 
setores - defesa, meio e ataque 
- e como os jogadores ainda 
precisam treinar mais passe e 
chute no dia a dia. Além dis-
so, citar a falta de segurança 
no estádio na hora de revistar 
os torcedores, pois um corin-
tiano conseguiu entrar com 
uma legítima cabeça de porco 
e a jogou no gramado. Pobre 
dos outros torcedores que ti-
veram que aguentar o cheiro...

Antes das pérolas, não 
posso deixar de citar as zebras 
da Liga dos Campeões da Eu-
ropa. A goleada do Sporting, 
mesmo jogando em casa, con-
tra o Manchester City, foi 
surpreendente, assim como 
o Bayer Leverkusen perder 
para o Liverpool de 4 a 0. 
Outro resultado foi o Atléti-
co de Madrid vencer o PSG, 
em Paris, por 2 a 1, e o Milan 
triunfar diante do Real, em 
Madrid, por 3 a 1.

E o meu time francês, o 
Olympique de Marseille, bri-
gando pela liderança da tabe-

la, perdeu para o PSG, atuan-
do em casa, fazendo o time de 
Paris chegar aos mesmos 10 
pontos e fi car na liderança da 
Ligue 1, junto com o Olympi-
que e o Monaco.

Pérolas da Semana

1- “Falso 9 agudo, sendo 
uma alternativa consistente e 
pesada”

2 - “Time encorpado, fa-
zendo a transição por dentro, 
mudando o patamar e subin-
do de prateleira”

3 - “Chapou (Chutou) a 
orelha (gomos) da bola de 
três dedos”

4 - “Ligação direta (chu-
tão pra frente), dando uma 
fatiada na bola (vou pegar o 
facão para cortá-la)”

5 - “Conduzindo a bola 
pelos corredores (laterais) no 
campo, fazendo o encaixe ne-
cessário para o ataque”

6 - “Os dois times com o 
pé embaixo, fechando a por-
ta, empurrando o adversário 
para trás”

7 - “Jogador entrou com 
o tanque cheio para atacar o 
rival na linha de dentro, que-
brando a marcação”

8 - “Usar o corredor (de 
casa ou do prédio), fazendo 
uma linha defensiva de cinco 
jogadores”

9 - “Linha de 4, formando 
outro desenho em campo, po-
tencializando o time”

*Ex-jogador de futebol. 
Fez parte da seleção do 

Tricampeonato Mundial no 
México em 1970. Atuou nos 

quatro grandes clubes do 
Rio (Flamengo, Botafogo, 

Vasco e Fluminense), 
Corinthians, Grêmio e 

Olympique de Marseille 
(França).

Paulo Cézar Caju

A disputa de ego na beira do campo
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  PRESENTE DE JANJA - 
A realização do G20 no Rio 
deixará um legado que levará 
a assinatura da Primeira-Da-
ma Janja da Silva. Ao escolher 
o MAM como sede da reunião 
dos Chefes de Estados, a es-
posa de Lula fez sair da gave-
ta vários projetos de recupera-
ção do prédio histórico. Por se 
tratar de uma fundação de di-
reito privado, a Prefeitura do 
Rio teve de fazer malabarismo 
para realizar as obras e algu-
mas adaptações cenográficas. 
Os valores investidos ainda es-
tão guardados a sete chaves, 
mas a cultura do Rio já pode 
agradecer a Janja.

  REVITALIZAÇÃO - Um 
espaço que ganha revitalização 
da prefeitura do Rio é o Gal-
pão Utopia, no Cais do Porto, 
no qual será realizada a reunião 
dos prefeitos. Além de me-
lhorias no prédio, toda a área 
será revitalizada com o enve-
lopamento de alguns edifícios 
abandonados.

  MERECE PRÊMIO - A 
campanha publicitária que a 
Prefeitura do Rio colocou no 
ar, nas televisões, assinada 
pela agência Binder, resgata a 
autoestima do carioca e trans-
mite a importância da realiza-
ção do G20 na cidade. As ima-
gens do filme são uma lufada 
de carioquismo. Merece prê-
mio!

  DESTAQUE FEMININO 
- A desembargadora Flávia Ro-
mano de Resende brilhou no 
Congresso Tributário e Adua-
neiro da Receita Federal em 
Brasília nesta quinta, 07 de no-
vembro. Ela participou do pai-
nel sobre Direito Tributário e 
Pirataria. Outra mulher teve 
participação destacada, a sub-
secretária de Administração 
Aduaneira, Cláudia Regina To-
maz.

  NO AQUECIMENTO - A 
tentativa de colocar o prefei-
to de Miguel Pereira, André 
Português, como secretário 
de Estado em 2025 tem outro 
objetivo maior. Aumentar o 
sarrafo do político para voos 
mais altos em 2026.

  NA DECOLAGEM - Ou-
tro prefeito que pode ganhar 
musculatura em 2025 para a 
corrida de 2026 é o atual pre-
feito de Nova Iguaçu, Rogério 
Lisboa, que quase foi vice de 
Cláudio Castro.

PINGA-FOGO

Qualquer discussão sobre fra-
cassos nas urnas não pode deixar 
de incluir questões subjetivas e 
revelantes, como a capacidade 
que um candidato ou partido 
tem de despertar esperança.

A extrema direita tem sido 
muito eficiente ao disseminar 
o medo. E tome de falar mal de 
imigrantes, de comunistas, de 
globalistas. Também empunha a 
lança de uma suposta vingança 
divina em caso de descriminali-
zação do aborto e de drogas.

Mas apesar de todo o ódio que 
a alimenta, acena com uma espe-
rança, com futuro semelhante às 
ilustrações que, antigamente, de-
coravam capas de cadernos esco-
lares. Desenhos que mostravam 
uma família branca e sorridente.

O pai indo pro trabalho, a 
mãe na porta de casa, os filhos 
chegando a uma escola em que 

havia uma bandeira brasileira 
hasteada. Em alguns casos, ha-
veria Jesus no céu abençoando 
o lar.

Tudo não passava de uma 
fantasia de um país muito po-
bre, com população dispersa em 
áreas rurais, em que até o direito 
à educação básica era negado à 
maioria. O atendimento médico 
público era restrito a quem tinha 
carteira assinada. A ordem era 
mantida por uma ditadura que 
fazia o que toda ditadura faz.

A esquerda também tinha suas 
fantasias, algumas remontavam à 
estética do realismo socialista, 
quase uma transposição para um 
assentamento do MST daqueles 
operários de olhar altivo, que, 
transformados em camponeses, 
sorriam ao plantar e colher. 

O país continua injusto e de-
sigual, mas a utopia petista ficou 

pequena para os sonhos de tanta 
gente. Até como consequência de 
avanços sociais nos três primei-
ros mandatos presidenciais petis-
tas, muita gente trata de exercer 
seu direito de querer mais.

Na campanha eleitoral de 
2022, Lula voltou a repetir um 
compromisso importante, po-
rém modesto: o de que, ao fim de 
seu mandato, cada brasileiro ti-
vesse a garantia de tomar café da 
manhã, almoçar e jantar. Sim, até 
hoje há muita gente que sequer 
tem esse direito — mas, conve-
nhamos, trata-se de uma promes-
sa tímida demais, na linha da tal 
utopia possível sintetizada pelo 
ex- presidente Fernando Henri-
que Cardoso.

Enquanto a esquerda acena 
com três refeições diárias, a di-
reta fala em prosperidade, em 
riqueza, em céu na Terra. Mais, 

oferece um paraíso que não de-
mandaria anos e anos de estudo, 
de sacrifícios. Na linha Pablo 
Marçal, bastaria fé em Deus, uma 
boa ideia na cabeça e muita força 
no braço.

As cotas, a ampliação de va-
gas em universidades e progra-
mas como o Prouni ampliaram a 
presença da população em cursos 
superiores. Apesar do insistem 
em espalhar alguns setores mo-
vidos pela desinformação e pela 
amargura, instituições como a 
Universidade Federal do Rio de 
Janeiro hoje são frenquentadas 
por uma maioria de alunos vin-
dos de famílias pobres.

Mas há milhões de brasileiros, 
jovens adultos, que não têm mais 
idade nem condições de vida 
que lhes permitam entrar numa 
faculdade. Essa brava gente que 
tanto rala em carros de aplicati-

vos e em motocicletas precisa de 
respostas imediatas, de sonhos 
que possam virar realidade ama-
nhã — ainda que não virem.

É gente que não quer saber 
de enfrentar a via crucis de um 
acampamento de sem-terras, 
confia que será dona de latifún-
dios de  onde jorram grãos que 
virarão dólares e comida para 
animais no exterior. Um pessoal 
que despreza o mesmo Estado 
que garante educação pública e 
assistência médica para toda sua 
família (pesquisas mostram que 
a maior rejeição ao SUS vem dos 
que não usam seus serviços).

Mas não se pode trocar de 
eleitor nem exigir que ele desis-
ta seus sonhos — a esquerda, se 
quiser disputar hegemonia, tem 
que criar novas esperanças. Polí-
tica é também uma arte de sedu-
ção e de convencimento.

Fernando Molica

Os sonhos que envelheceram

CNTur

Cerimônia de posse da nova diretoria da 
Confederação Nacional de Turismo foi 
realizada no Santuário do Cristo Redentor

Diretoria da CNTur toma 
posse sob as bençãos do Cristo

Sob as bençãos do Cristo Redentor, o 
turismo brasileiro celebrou um momento 
histórico com a posse da nova diretoria da 
CNTur - Confederação Nacional de Turis-
mo. Wilson Luiz Pinto é o novo presidente.

A cerimônia de posse, realizada no San-
tuário, foi emocionante e repleta de simbo-
lismo e compromisso com o futuro do setor, 
não apenas marcou a mudança de gestão, mas 
também reafi rmou o compromisso da CN-
Tur com o desenvolvimento sustentável do 
turismo, a paz no Brasil e no Rio de Janeiro, 
e a integração de iniciativas que promovem 
a pluralidade religiosa e de culto, um dos se-
tores mais promissores e estratégicos para a 
economia nacional. 

Estiveram presentes autoridades, repre-
sentantes de empresas do setor de turismo, 
hotelaria, gastronomia, eventos, lazer e re-

creação, lideranças políticas e grandes nomes 
da cadeia produtiva do turismo, reafi rmando 
o comprometimento da entidade com o de-
senvolvimento e a promoção do turismo na-
cional e internacional.

Em uma demonstração de inclusão e res-
peito à diversidade, o Padre Omar Raposo foi 
nomeado Diretor de Turismo Plurirreligioso 
da CNTur, assumindo a missão de fomentar 
a colaboração entre diferentes religiões em 
ações de turismo, valorizando o potencial es-
piritual e cultural do Brasil. 

Sob a liderança de Wilson Pinto e com 
o apoio de uma equipe comprometida e di-
versifi cada, a nova diretoria da CNTur inicia 
um novo capítulo para o turismo brasileiro, 
determinado a transformar o Brasil em um 
destino de destaque e respeitado no cenário 
internacional.

CNTurCNTurCNTur

Na ocasião, o Padre Omar (e) 

fo nomeado Diretor de Turismo 

Plorirreligioso da CNTur. Na foto, 

assinando sua nomeação ao lado do 

presidente Wilson Pinto (d)

A nova gestão da CNTur também 

destacou como prioridade a criação de 

programas de qualifi cação da mão de 
obra e apoio aos pequenos e médios 

empreendedores do setor

A escolha do Cristo Redentor como 

cenário para a posse simboliza o 

desejo da CNTur de promover o 

turismo como um instrumento de 

união e esperança

  FLORESTAS URBANAS - A 
Prefeitura de Macaé lançará, na 
próxima segunda-feira e também 
na terça-feira, o projeto de Mi-
niflorestas Urbanas, no Instituto 
de Biodiversidade e Sustentabi-
lidade da UFRJ em Macaé (NU-
PEM). O projeto, coordenado 
pela Secretaria Municipal de Am-
biente e Sustentabilidade, tem 
como objetivo promover a restau-
ração da Mata Atlântica em áreas 
urbanas, adaptando o município 
às mudanças climáticas. 

  As espécies que serão utilizadas 
na primeira etapa do projeto das 
miniflorestas urbanas são: ingá, al-
drago, tapirira, carrapeta, aroeira, 

saboneteira, babosa branca, açoi-
ta cavalo, babosa branca, crindiú-
va, camboatá, pau-formiga, mirin-
diba, jerivá, pau ferro, sibipiruna, 
eritrina, quaresmeira, aroeira salsa, 
grumixama e pau d´alho. O prefei-
to Welberth Rezende vai participar 
dos plantios.

  SEM SECRETÁRIO - O pre-
feito reeleito de Volta Redonda, 
Antônio Francisco Neto, em en-
trevista para o programa de rádio 
Dário de Paula, falou sobre a fu-
tura escolha para a Secretaria de 
Saúde para 2025, já que a atual 
secretária, Maria da Conceição 
de Souza, em breve retornará a 
Piraí para integrar o governo de 

Luiz Fernando Pezão. Apesar de 
ainda não definir quem assumi-
rá a pasta, adiantou que a criação 
da Fundação Saúde está em anda-
mento.

  APOIO - Na pauta, o prefeito 
aproveitou para agradecer ao de-
putado federal Dr. Luizinho e ao 
governador Cláudio Castro pelo 
apoio na aquisição de um tomó-
grafo novo para o Hospital São 
João Batista. “Saímos desta cri-
se e eu tenho que agradecer mui-
to aos dois. Jamais imaginaria 
contar com pessoas como eles e 
se não fossem esses dois, a situa-
ção de Volta Redonda seria ou-
tra”, declarou.

  CANELLA EM BRASÍLIA - 
O prefeito eleito da cidade de Bel-
ford Roxo, Márcio Canella, este-
ve nesta semana em Brasília para 
participar do encontro de prefei-
tos promovido pela Fundação In-
digo, do seu partido União Brasil. 
O evento, denominado ‘Prefei-
to de Sucesso’, serviu como uma 
troca de experiências sobre a ad-
ministração pública entre prefei-
tos eleitos e reeleitos pela legenda 
em todo o país. Em suas redes so-
ciais, Canella publicou fotos do 
encontro, ladeado por Antonio 
de Rueda, presidente nacional do 
União; do vice-presidente do par-
tido, ACM Neto; e com o prefeito 
reeleito de Salvador, Bruno Reis.
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Especialista avalia cenário 
de Bolsonaro para 2026
Ex-presidente da República está inelegivel por oito anos

Por Karoline cavalcante

Apesar da vitória de Donald 
Trump na corrida eleitoral para a 
presidência dos Estados Unidos, o 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
não deve disputar as eleições pre-
sidenciais de 2026, uma vez que 
é improvável que consiga reverter 
sua inelegibilidade a tempo. A 
avaliação é do cientista político 
Rócio Barreto, que acredita que as 
possibilidades de Bolsonaro retor-
nar ao cenário eleitoral estão cada 
vez mais distantes.

“Não vejo chances do Con-
gresso aprovar o PL da anistia, 
tampouco aprovar alterações na 
Lei da Ficha Limpa, o que po-
deria, sim, abrir as portas nova-
mente para uma candidatura do 
ex-presidente Bolsonaro. Creio 
que isso não vai acontecer. Toda 
essa bagunça, essa falação dele, 
na intenção de vir a ser candi-
dato, é apenas para fazer mídia, 
gerar comentários, notícias e 
manter-se no comentário das 
pessoas”, afirmou Barreto.

O analista se refere a dois 
projetos que circulam no Con-
gresso Nacional para tentar 
reverter a inelegibilidade do ex-
-presidente da República. Está 
em discussão no Senado o PLP 
192/2023, que flexibiliza a Lei 
da Ficha Limpa, alterando o 
período de inelegibilidade para 
oito anos após a condenação em 
segunda instância (atualmente é 
após o cumprimento da pena). 
Se aprovado, a mudança valeria 
retroativamente.

Além disso, na Câmara, 
tramita o PL 2.858/2022, que 
concede anistia aos envolvidos 
nos atos de 8 de janeiro de 2023, 
quando manifestantes depreda-
ram a Praça dos Três Poderes. 
Ambos os projetos podem be-

neficiar Bolsonaro em uma pos-
sível reeleição.

Em junho de 2023, o Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
tornou Bolsonaro inelegível por 
oito anos — até 2030 —, e proí-
biu a sua candidatura no próximo 
pleito. Entre os atos que levaram 
à condenação por abuso de poder 
político e uso indevido dos meios 
de comunicação, estão os ataques 
ao sistema eleitoral brasileiro fei-
tos por Bolsonaro durante uma 
reunião com embaixadores no 
Palácio da Alvorada, em 2022.

“Da mesma forma, há quem 
ache que o presidente dos Esta-
dos Unidos, eleito agora, possa 
ter alguma interferência nas elei-
ções do Brasil e fazer com que os 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal voltem atrás na lei que o 
considerou inelegível. Acredito 
que isso não ocorrerá de forma 
nenhuma”, acrescentou Rócio.

Direita
De acordo com o especialista, 

o governador do Paraná, Ratinho 
Júnior (PSD), e o governador 
de Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), seriam nomes que pode-
riam lançar candidaturas para re-
presentar a direita brasileira, mas 
ponderou que os políticos não 
devem topar disputar com o atual 
presidente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT). Além dis-
so, considerou difícil que o atual 
governador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), mude 
de ideia e faça parte da disputa.

“Caso o presidente Lula te-
nha uma boa aprovação e tente 
disputar a reeleição, todos sabem 
que não é um bom negócio. Al-
gum candidato pode vir a fazer 
isso, mas apenas para fazer labora-
tório, ganhar nome e obter mais 
reconhecimento Brasil afora. Eu 
creio que pode ser dessa forma”, 

disse. “Não vejo o governador 
Tarcísio mudar de ideia e querer 
ser candidato à presidência da Re-
pública. Não está nos planos dele. 
Ele tem interesse em renovar o 
mandato”, pontuou Barreto.

Chapa com Temer
Nos últimos dias, rumores 

sobre uma possível chapa de 
Bolsonaro com o ex-presidente 
Michel Temer (MDB) ganha-
ram destaque na mídia. Bolso-
naro sugeriu que o ex-presidente 
americano Donald Trump gos-
taria de vê-lo novamente can-
didato à presidência do Brasil e 
citou Temer. No entanto, Temer 
rapidamente desmentiu qual-
quer possibilidade de se lançar 
novamente na política, afirman-
do que “já fez o que tinha que 
fazer” ao longo de sua carreira. 
As duas declarações foram feitas 
à Folha de S. Paulo.

Tânia Rego/Agência Brasil/Arquivo

Mesmo com vitória de Trump, Bolsonaro não deve conseguir concorrer em 2026

“Brasil e EUa tem tudo para 
crescer”, afirma Geraldo Alckmin
Por Gabriela Gallo

Apesar de não ter sido o re-
sultado esperado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), a 
vitória de Donald Trump (par-
tido Republicano) para assumir 
novamente a presidência dos Es-
tados Unidos da América (EUA) 
alterará as relações entre os pre-
sidentes de ambos os países. Po-
rém, ao menos no ramo econô-
mico, mesmo com as mudanças, 
o governo federal tem demons-
trado que quer ter boas relações 
com o país norte-americano.

Em conversa com a imprensa 
nesta quinta-feira (7) o vice-pre-
sidente e ministro de Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin 
(PSB), destacou que o Brasil 
“fortalecerá” as relações entre os 
dois países, por ser um interes-
se de ambos os lados. “O Brasil 
tem quase 2% do PIB [Produto 
Interno Bruto] do mundo, então 
98% do comércio do mundo está 
fora do Brasil”, disse Alckmin, no 
lançamento do programa Raízes 
Comex, voltado para inclusão e 
ampliação de empresas lideradas 
por pessoas negras no comércio 
exterior brasileiro.

“[Os] Estados Unidos é o 
maior comprador de manufatu-
ras e o maior investidor no Brasil. 
As relações são de Estado, elas 
não são pessoais. Então o Brasil 
tem uma tradição de amizade, 
de complementação econômica 
com os Estados Unidos que, eu 
tenho certeza, tem tudo pra cres-
cer”, destacou o vice-presidente.

O candidato republicano 
tem uma postura mais protecio-

nista economicamente do que 
seu futuro antecessor, Joe Biden. 
Durante sua campanha na corri-
da presidencial ele prometeu que 
irá impor tarifas de, no mínimo, 
10% a todos os produtos que che-
gam do exterior – a alíquota será 
maior para produtos oriundos da 
China. Em 2023, os Estados Uni-
dos importaram o equivalente a 
US$ 36,9 bilhões em bens, confi-
gurando-se como o segundo país 
que mais importa do Brasil.

“O Brasil sozinho represen-
ta 50% do PIB da América do 
Sul, o Brasil é a 8ª economia do 
mundo. Então eu tenho certeza 
que é um ‘ganha-ganha’”, com-
pletou Alckmin.

Meio Ambiente
Porém, apesar da tentativa 

em não criar atritos diplomáticos 

e econômicos, os dois chefes de 
Estado vão enfrentar conflitos 
ligados à políticas voltadas para 
mudanças climáticas. Também 
nesta quinta-feira, em entrevista 
à CNN International, o presi-
dente Lula afirmou que Trump 
precisa pensar que também vive 
no planeta Terra ao definir se, 
em sua gestão, os Estados Unidos 
seguirá ou não o acordo de Paris.

“Eu acredito que o presidente 
Trump tem de pensar como um 
habitante da planeta Terra. E se 
ele pensa como o governante do 
país mais importante, mais rico 
país do mundo, que tem mais 
tecnologia e que é melhor prepa-
rado do ponto de vista das armas, 
ele tem de ter a noção de que os 
EUA estão no mesmo planeta 
que eu estou”, afirmou Lula.

O plano político de Donald 

Trump, elaborado pelo think 
tank de direita para orientar o 
governo conservador, sugere 
a retirada dos Estados Unidos 
não só do Acordo de Paris, 
mas da própria Convenção-
-Quadro das Nações Unidas 
sobre as Mudanças do Clima 
(UNFCCC). Think Tanks são 
instituições que atuam como 
laboratórios de ideias, produ-
zindo pesquisas e análises para 
embasar políticas públicas.

Biden
Após Kamala Harris reco-

nhecer a vitória de Trump, o 
atual presidente dos Estados 
Unidos Joe Biden (partido De-
mocratas) afirmou em comício, 
nesta quinta-feira (7), que a von-
tade do povo prevaleceu. Assim 
como sua vice, Biden prometeu 
que se esforçará em fazer uma 
“transição pacífica e ordenada” 
na troca de poder e pediu que a 
tensão no país seja reduzida.

“Conversei com o presiden-
te eleito [Donald] Trump para 
parabenizá-lo por sua vitória e 
garanti a ele que direcionaria 
todo o meu governo para tra-
balhar com sua equipe a fim de 
garantir uma transição pacífica 
e ordenada. É isso que o povo 
americano merece”, afirmou.

ainda destacou que, “Es-
tamos em uma democracia, a 
vontade popular sempre preva-
lecerá. Você não pode amar seu 
país só quando você vence. Você 
não pode amar seu vizinho só 
quando vocês concordam. Os 
eleitores fizeram seu dever como 
cidadãos, e eu farei o meu como 
presidente”, completou.

Antônio Cruz/Agência Brasil

Alckimin diz que países manterão boas relações econômicas
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Presidente americano 
parabenizou Lula

‘Ele vem!’: Biden confirma 
vinda ao Rio para o G20

‘Florestas e clima’

Mudanças do BID no Brasil

Também através de nota 

à imprensa, divulgada 

pela Agência Brasil, a Casa 

Branca, informou sobre a 

conversa entre Lula e Bi-

den sobre os preparativos 

da reunião do G20. “O pre-

sidente Biden parabeni-

zou o presidente Lula pelo 

sucesso da presidência do 

Brasil no G20 e destacou 

o progresso alcançado na 

promoção dos direitos dos 

trabalhadores e no com-

bate à fome e à pobreza. 

O presidente Biden tam-

bém desejou ao presiden-

te Lula uma recuperação 

total da recente lesão. Os 

dois líderes concordaram 

em manter contato estrei-

to sobre questões regio-

nais e globais e manifes-

taram o seu compromisso 

de se reunirem no G20”, 

diz a nota.

O presidente dos Estados 

Unidos, Joe Biden, conver-

sou nesta quinta-feira (7), 

por telefone, com o pre-

sidente Lula. Conforme 

informações da Palácio 

do Planalto, a ligação du-

rou cerca de 30 minutos. 

A iniciativa da conversa foi 

do norte-americano, que 

confirmou sua vinda para 
Cúpula de Líderes do G20, 

nos dias 18 e 19 deste mês, 

no Rio de Janeiro. O G20 é 

formado pelos ministros de 

Finanças e chefes dos Ban-

cos Centrais das 19 maiores 

economias do mundo mais 

a União Africana e União 

Europeia. Ainda por telefo-

ne, Biden confirmou a deci-
são do governo americano 

de aderir à Aliança Global 

Contra a Fome e a Pobreza. 

Os dois trataram também 

da visita prevista do presi-

dente Biden a Manaus, an-

tes da cúpula, e acertaram 

a realização de reunião bila-

teral no Rio de Janeiro. 

“Lula reiterou a amizade 

e admiração pelo presi-

dente Biden e observou 

o excelente momento 

das relações Brasil-EUA 

nos últimos anos. Ambos 

destacaram a importân-

cia da iniciativa bilateral 

pela promoção do traba-

lho decente no mundo – 

a Parceria pelos Direitos 

dos Trabalhadores – e a 

convergência de priori-

dades entre os dois go-

vernos para a promoção 

da transição energética. 

Biden enalteceu a im-

portância do Brasil para a 

preservação das florestas 
tropicais e para o comba-

te à mudança do clima”, 

informou o Planalto.

A bióloga alemã Annet-

te Killmer assumirá a li-

derança do BID (Banco 

Interamericano de De-

senvolvimento) no Brasil, 

em substituição ao ame-

ricano Morgan Doyle, 

que foi promovido a ge-

rente do Cone Sul e vai 

coordenar a atuação da 

instituição em Argenti-

na, Brasil, Chile, Paraguai 

e Uruguai.

O BID é presidido 

pelo ex-presidente do 

Banco Central do Brasil 

Ilan Goldfajn.

No Brasil, como deta-

lhou com exclusividade 

em sua reportagem o 

jornalista Fábio Zanini, 

da Folhapress, Killmer 

vai liderar um grupo 

de 160 profissionais nos 
escritórios de Brasília 

e São Paulo. O país é o 

maior parceiro do BID, 

com carteira de mais 

de R$ 50 bilhões. A ale-

mã, que já morou no 

Brasil, fala português e 

integrava a equipe que 

criou a primeira unida-

de focada em Amazônia 

do BID, que deu origem 

ao programa Amazônia 

Sempre.

A ideia é que ela am-

plie o diálogo com go-

vernos e setor público 

em ações como o com-

bate à fome, à pobreza 

e à desigualdade, en-

frentamento à mudança 

climática e promoção do 

crescimento sustentável.

Foto de Ramaz Bluashvili/Pexels

Pedro Ladeira/Folhapres

Casa Branca também divulgou nota sobre telefone

Presidente americano também estará em Manaus
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P20: Segundo dia tem 
foco no combate à fome

Por Gabriela Gallo

Em uma prévia à 19ª Cú-
pula do G20, agendada para os 
dias 18 e 19 de novembro no 
Rio de Janeiro, o Congresso 
Nacional reuniu parlamenta-
res das maiores economias do 
mundo para discutirem e ali-
nharem ideias e planos nas te-
máticas que serão tratadas no 
Rio, na 10ª edição da Cúpula 
do P20. Enquanto no primeiro 
dia do evento, na quarta-feira 
(6), os parlamentares discuti-
ram sobre desigualdade de gê-
nero e os impactos das mudan-
ças climáticas sob o recorte de 
gênero e raça, no segundo dia, 
nesta quinta-feira (7), o foco 
foi no combate à fome, pobre-
za e à desigualdade.

Participaram da abertura 
do evento tanto o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), quanto 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). Em seu discurso 
de abertura, Pacheco reforçou 
que não é possível se discutir 
sobre fome e o enfrentamento 
de desigualdades sem que haja 
alternativas para o desenvol-
vimento sustentável, tal como 
para a transição energética e 
mudanças climáticas.

“O Parlamento deve ter 
verdadeiro compromisso com 
a implementação dos objetivos 
de desenvolvimento sustentável 
e com a promoção da igualda-
de. Não podemos mais aceitar 
que milhões de pessoas sobrevi-
vam miseravelmente, excluídas 
do bem-estar social. É preciso 
assegurar oportunidades iguais 
para todos”, destacou o senador.

Já Lira, pontuou que, para a 
10ª edição do P20, é necessário 
se discutir o papel de deputa-
dos e senadores em três eixos 
prioritários: o combate à fome, 
à pobreza e à desigualdade. “O 
desenvolvimento sustentável 

nos âmbitos econômicos, so-
cial e ambiental, e a reforma da 
governança global. Com essa 
convergência, queremos refor-
çar sinergias e ampliar a voz dos 
parlamentares na cúpula do Rio 
de Janeiro”, declarou Lira.

Insegurança Alimentar
Para além da fome, um dos 

tópicos reforçados nos discur-
sos estão à insegurança alimen-
tar – ou seja, o indivíduo ou 
família não ter certeza se serão 
capazes de se alimentarem três 
vezes ao dia, é a incerteza da 
fome.

De acordo com dados da 
Organização das Nações Uni-
das para a Agricultura e Ali-
mentação (FAO), nos últimos 
seis anos os registros de insegu-
rança alimentar aumentaram 
em todo mundo. Segundo a 
FAO, em 2018 14% da popu-
lação mundial sofria de insegu-
rança alimentar e, em 2023, os 
números cresceram para 21,5%. 
A subnutrição atinge cerca de 
700 milhões de pessoas.

Todavia, o Brasil seguiu o 

movimento contrário. Os da-
dos do relatório das Nações 
Unidas sobre o Estado da In-
segurança Alimentar Mundial 
apontam que no Brasil houve 
uma queda de 85% na inse-
gurança alimentar severa. Em 
2022, mais de 17 milhões de 
pessoas passavam fome no país 
e, em 2024, o número caiu para 
2 milhões e meio.

Durante a sessão sobre o 
tema no plenário da Câmara 
dos Deputados, os parlamen-
tares destacaram que os prin-
cipais fatores que inviabilizam 
as políticas públicas de com-
bate à insegurança alimentar 
são: as políticas inadequadas 
de redistribuição de renda e o 
agravamento de conflitos geo-
políticos.

Fabiana Martín, presidente 
Parlamento do Mercosul (Par-
lasul), destacou que, se nada 
for feito para mudar o cenário 
atual, 670 milhões de pessoas 
seguirão enfrentando a crise ali-
mentar na próxima década. “A 
fome e a segurança alimentar 
não são consequência de fato-

res externos, mas são o reflexo 
de decisões políticas. O mun-
do produz alimento suficiente 
para alimentar toda a popula-
ção, mas estamos ajunto errado. 
A má distribuição e a desigual-
dade perpetuam esse cenário”, 
pontuou Martín.

Pacheco completou que, 
para se garantir a incluir ali-
mentar e nutricional, também 
é necessário quebrar barrei-
ras econômicas, políticas e 
até ambientais. “O sistema 
internacional enfrenta uma 
crise multifacetada, nos âmbi-
tos geopolítico, econômico e 
ambiental. O surgimento e o 
avanço de problemas mundiais 
de tamanha complexidade e 
abrangência exigem o constan-
te aperfeiçoamento democrá-
tico dos processos decisórios 
no âmbito das instituições 
criadas após a Segunda Guer-
ra Mundial. Refiro-me, parti-
cularmente, ao Conselho de 
Segurança das Nações Unidas, 
ao Fundo Monetário Interna-
cional [FMI] e ao Banco Mun-
dial”, reiterou Pacheco.

Parlamentares debatem insegurança alimentar no mundo
Mário Agra/Câmara dos Deputados

Parlamentares das maiores economias do mundo acompanhados de Lira e Pacheco

Por Karoline cavalcante

O presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
convocou novamente os minis-
tros nesta quinta-feira (7) para 
discutir os pontos para o plano 
de corte de gastos. O encontro 
foi realizado no Palácio do Pla-
nalto e teve início às 9h30, teve 
uma pausa por volta de 13h30, 
e retornou às 15h40. Está pre-
vista uma nova conversa na tar-
de desta sexta-feira (8).

Na manhã desta quarta-fei-
ra (6), o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, sem ante-
cipar as medidas, disse que fal-
tam apenas dois detalhes para 
a definição. Além disso, infor-
mou que o governo optou por 
encaminhar para o Congres-
so Nacional uma Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
e um Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) com as medidas.

Ele afirmou que a tese de-
fendida é para reforçar o arca-
bouço fiscal. “As arestas já estão 
aparadas, os cálculos já estão 
feitos e há uma segurança de 
deputados e senadores de que 
isso está sendo feito com a se-
riedade devida”, explicou.

Participantes
Entre os participantes da 

reunião, destaca-se a equipe da 
Junta de Execução Orçamentá-
ria ( JEO), composta por Had-
dad; pelo ministro da Casa Ci-
vil, Rui Costa; pela ministra do 
Planejamento e Orçamento, Si-
mone Tebet; e pela ministra da 

Gestão e da Inovação em Servi-
ços Públicos, Esther Dweck.

Também compareceram o 
vice-presidente da República e 
ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin; o ministro da 
Educação, Camilo Santana; o 
ministro do Trabalho e Empre-
go, Luiz Marinho; a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade; e o mi-
nistro da Secretaria de Comuni-
cação Social, Paulo Pimenta.

Está previsto um encontro 
do chefe do Executivo com o 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL) 
e do Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), para tra-
tar do tema. A conversa ainda 
não aconteceu pois os parla-
mentares estão envolvidos com 
a Cúpula do P20 — evento 

complementar ao G20 que reú-
ne parlamentos das 20 maiores 
economias do mundo.

Troca ministerial?
Em meio a especulações de 

quais mudanças serão realiza-
das, o ministro da Previdência 
Social, Carlos Lupi, afirmou 
que deixará o cargo se a inicia-
tiva fizer cortes em benefícios 
previdenciários ou modificar a 
política de aumento do salário 
mínimo. A declaração foi feita 
em entrevista ao O Globo.

“Como vai pegar a Previ-
dência? A média salarial das 
pessoas é R$ 1.860. Vou fazer 
o que com isso? Tirar direito 
adquirido? Não conte comi-
go. Vou baixar o salário? Não 
conte comigo. Vou deixar de 
ter ganho real (no salário mí-

nimo)? Não conte comigo. Se 
isso acontecer, não tenho como 
ficar no governo. Acho que o 
governo não fará isso. Temos 
que cobrar os grandes devedo-
res, a sonegação e as isenções 
indevidas”, disse Lupi.

Durante a coletiva de im-
prensa sobre os dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) de se-
tembro, realizada no dia 30 de 
outubro, o ministro do Traba-
lho e Emprego, Luiz Marinho, 
disse que há a possibilidade de 
pedir demissão caso o gover-
no tome uma decisão em uma 
pauta que diz respeito ao seu 
ministério.

“Se eu for agredido é possí-
vel. Nunca fui. Estou dizendo 
que essa discussão não existe. 
Uma decisão sem minha parti-
cipação em um tema meu é uma 
agressão”, explicou.

Copom
Devido às incertezas causa-

das por conta da inflação e da 
recente alta do dólar, que na 
última sexta-feira (1º) atingiu 
os R$ 5,87 — representando 
a maior cota em quatro anos 
— o Comitê de Política Mo-
netária (Copom), decidiu por 
unanimidade, para aumentar a 
taxa Selic (taxa básica de juros) 
em 0,5 ponto percentual, para 
11,25% ao ano. Até julho, o 
Copom optou pela manuten-
ção da taxa em 10,50% ao ano e 
começou o aumento a partir da 
reunião de setembro, quando a 
elevação foi para 10,75%.

lula discute corte de gastos
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Nova conversa prevista para sexta-feira (8)

CORREIO BASTIDORES

Alguns estados registraram 
quedas nessas mortes

Números e rotina: negros são 
maiores vítimas da polícia

Bahia São Paulo

Bets no STF

Inflação...

Risco

...alvinegra

Os números do CESeC 

(Centro de Estudos de 

Segurança e Cidadania), 

mostram progressos em 

estados, onde houve re-

dução de vítimas fatais 

nesses conflitos: Amazo-

nas (40,4%), Ceará (3,3%), 

Maranhão (32,6%) e Piauí 

(30,8%). Isso, porém, não 

muda a desproporção en-

tre população e cor.

No caso do Ceará, 

88,7% dos mortos eram 

negros — praticamente 

80% eram adolescentes 

ou jovens entre 12 e 29 

anos. Nos estados pesqui-

sados, foram mortos 243 

crianças ou jovens que 

tinham entre 12 e 17 anos.

Os casos no Pará (530) 

são semelhantes aos de 

São Paulo (510), que tem 

população cinco vezes 
maior. 

Parece até notícia velha, 

mas acabou de sair para 

confirmar umas das ca-

racteríticas da tragédia 

racial e social brasileira: 
entre os 3.169 mortos pela 

polícia em nove estados 

ao longo de 2023, 87,8% 

eram negros. O números 

se referem apenas às víti-

mas que tiveram sua cor 

registrada.

No caso de Pernambu-

co, 95,7% dos mortos eram 

negros (conjunto forma-

do por pretos e pardos) — 

por lá, eles representam 

65,3% da população.

A desproporção se re-

pete em oito dos nove 

estados analisados, com 

exceção do Piauí. No Rio 

de Janeiro, 86,9% dos que 

morreram por ação po-

licial eram negros, que 

somam 57,8% dos que 

vivem no estado. Em São 

Paulo, situação parecida: 
66,3% das vítimas contra 

40,9% dos habitantes.

Publicado no estudo “Pele 

alvo”, o estudo revela que 

os casos independem 

dos partidos no poder. Na 

Bahia, admistrada pelo PT 

desde 2007, as mortes em 

confronto com a polícia 

subiram 161,8% entre 2019 

e 2023, foram de 650 para 

1.702: 94,6% eram negros, 
79,7% da população.

Na Bahia, as mortes em 

confrontos com a polícia 

superaram, pelo segundo 

ano consecutivo, as regis-

tradas no Rio, onde houve 

uma redução de 34,5%. 

Em São Paulo, em 2023, 

primeiro ano da gestão 

dp governador Tarcísio de 

Freitas (Republicanos), o 

pulo foi de 21,7%.

O ministro Luiz Fux, do 
Supremo Tribunal Fede-

ral, convidou represen-

tantes de 46 entidades 

públicas e privadas para 

participar, nos dias 11 e 12, 

de audiência pública so-

bre a ação da Confedera-

ção Nacional do Comércio 

que pede a inconstitucio-

nalidade da lei das bets.

A final da Libertadores 
entre dois times brasilei-

ros inflacionou as viagens 
para Buenos Aires, onde, 
no dia 30, o jogo será re-

alizado. Há duas semanas, 
era possível comprar voo 

ida e volta a partir de São 

Paulo por R$ 2,4 mil. On-

tem, já estava na casa dos 

R$ 8 mil.

Todo esse pessoal terá 

três reuniões para expor 

seus pontos de vista. A 
CNC alega que as apostas 

contribuem para o endi-

vidamento das famílias e 

ameaçam a economia. O 

problema é que se a lei de 

2023 for escanteada, a de 

2018 — um liberou geral 

— volta a valer.

A partida entre Botafogo 
e Atlético Mineiro tam-

bém fez disparar os pre-

ços para a quase vizinha 
Montevidéu: ida e volta 
por cerca de R$ 7 mil. O 

estádio deve encher: na 
tarde de ontem, dois dos 

três setores reservados 

para a torcida do time ca-

rioca estavam esgotados.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Secretaria de Segurança de São Paulo

Protesto contra violência policial na Bahia

A Operação Escudo, da PM paulista, matou 84 pessoas

POR FERNANDO MOLICA
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Gasto de brasileiros no 
exterior soma R$ 23 bilhões

Petrobras: reversão favorece 
dividendos extraordinários

CORREIO ECONÔMICO

Novos parceiros Prejuízo 

Avanço 

Lucro líquido 

Precificação

Ebitda

Em compasso com a ‘ler-

deza’ federal em anun-

ciar, finalmente, o corte 
de gastos, o dólar, em 

ritmo de disparada (su-

biu 11% no ano, cotado R$ 

4,88, no câmbio médio), 

parece não assustar os 

brasileiros, cujas despe-

sas com cartão de crédi-

to, débito e pré-pago no 

exterior, em período de 

férias, já somam estratos-

féricos R$ 23 bilhões. Em 

contraponto, os gastos de 

estrangeiros em Pindora-

ma (US$ 1,2 bilhão ou R$ 

6,9 bilhões) apresentaram 

queda anual de 14,5%. Os 

dados são da Abecs.

Quanto ao destino, o volu-

me de gastos no exterior 

chegou a R$ 11 bilhões 

(alta de 32%) na Europa e 

R$ 7,5 bilhões (avanço de 

23,1%) nos Estados Unidos.

Com a reversão do pre-

juízo na base trimestral, 

para um lucro entre R$ 

23 bilhões e R$ 32 bilhões, 

aumenta a possibilidade 

de a Petrobras (PETR4) 

anunciar a distribuição de 

dividendo extraordinário. 

A reviravolta ocorreu na 

passagem do segundo 

trimestre (2T24) para o 

terceiro (3T24), quando a 

petroleira passou de um 

prejuízo de R$ 2,61 bilhões 

(por conta de eventos 

não recorrentes) para um 

lucro de R$ 26,6 bilhões, 

respectivamente.

Ante o novo cenário, a 

expectativa do Itaú BBA 

é de que ofereça aos 

acionistas, dividendos 

ordinários de US$ 2,5 bi-

lhões (rendimento de 

3%), e dividendos extra-

ordinários de US$ 2,6 bi-

lhões, (rendimento total 

de dividendos de 6,1%). 

(desempenho acima da 

média).  

Iniciada no governo Jair 

Bolsonaro, o processo de 

venda de sua subsidiária 

PBio (Petrobras Biocom-

bustível) foi encerrado 

pela diretoria da estatal, 

nessa quarta-feira (6). Em 

vez de ‘desistir’ do negó-

cio, a petroleira quer no-

vos parceiros para poten-

cializar sua atuação.  

Fundada em 2008, a PBio 

(Petrobras Biocombustí-

vel), a empresa tem três 

usinas de biodiesel: duas 

operacionais em Candeias 

(BA) e em Montes Claros 

(MG) e outra em Quixadá 

(CE), ‘hibernada’, eufemis-

mo para desativada. Seu 

prejuízo em três anos foi 

de R$ 350 milhões.

O bitcoin avançou nessa 

quinta-feira (7), rondan-

do máximas históricas, 

após a eleição de Donald 

Trump à presidência dos 

Estados Unidos e com o 

corte de juros anunciado 

pelo Federal Reserve (Fed) 

no radar. Nas últimas ho-

ras, a Criptomoeda subia 

0,92% a US$ 76.615,32.

O Assaí teve lucro líqui-

do de R$ 156 milhões no 

3T24, queda anual de 

15,7%. Segundo o diretor 

vice-presidente de Finan-

ças, Vitor Fagá,  o lucro 

foi afetado por despesas 

financeiras e restrições 
das novas regras para uti-

lização da subvenção para 

investimentos.

Investidores de criptomo-

edas ampliaram a dinâ-

mica de compras hoje (7), 

após o Federal Reserve 

(Fed), o banco central ian-

que, anunciar a aplicação 

de novo corte de juros de 

0,25 ponto porcentual, 

enquanto o setor segue 

precificando um governo 
pró-cripto de Trump.

Outro dado do diretor do 

Assaí é que o Ebitda da 

companhia no período 

foi de R$ 1,376 bilhão, alta 

anual de 7%. Já o mesmo 

indicador ajustado foi de 

R$ 1,361 bilhão, a alta anu-

al de 12,3%. Já a receita lí-

quida ficou em R$ 18,563 
bilhões, crescimento anu-

al de 9,2%.

Divulgação site Remessa Online

Flavio Emanuel - Agência Petrobras

Gasto de brasileiro no exterior subiu; o inverso não

Reversão de resultado da estatal favorece acionistas

Produção industrial: sete 
dos 15 locais têm expansão
Esse é o resultado de setembro da PIM-IBGE, quando setor subiu 1,1%

Por marcello Sigwalt

A reboque do crescimento 
de 1,1% da produção industrial 
brasileira em setembro, ante o 
mês anterior, sete dos 15 locais 
investigados pela Pesquisa In-
dustrial Mensal (PIM) Regio-
nal, do IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística) 
registraram avanço, com des-
taque para o Espírito Santo 
(2,4%), Goiás (2,4%), Santa 
Catarina (2,3%) e Rio Grande 
do Sul (1,9%). 

Já no comparativo anual, a 
indústria exibiu alta de 3,4%, 
em que as elevações foram 
mais representativas, alcan-
çando 14 dos 18 locais pes-
quisados. Melhor ainda, no 
acumulado em 12 meses, com 
crescimento de 2,6%, 17 dos 
18 locais analisados tiveram 
desempenho positivo.

O analista da PIM Re-
gional, Bernardo Almeida 
acentua que “esse crescimen-
to reflete um movimento 
compensatório em relação ao 
mês de julho, quando ocorreu 
uma queda mais significati-
va de 1,3%. Junto ao mês de 

agosto, quando houve uma 
variação positiva de 0,2%, há 
um acumulado de 1,4%, o que 
elimina a perda observada an-
teriormente. Este resultado 
também se explica pela me-
lhora no mercado de traba-
lho, com menor desemprego 
e, portanto, maior consumo e 
renda disponível das famílias, 

aumentando a demanda, cujo 
efeito recai diretamente sobre 
a produção industrial”.

Espírito Santo (2,4%) e 
Goiás (2,4%) registraram 
avanços mais acentuados, após 
recuos no mês anterior, de 
0,9% e 0,4%, respectivamen-
te. No caso capixaba, Almei-
da explica que o crescimento 

se deve ao setor extrativo. Já 
em Goiás, a performance fa-
vorável decorre dos “setores 
extrativo e metalúrgico. Esta 
taxa é a mais intensa desde 
dezembro de 2023, quando 
atingiu 2,6%”. Maior parque 
industrial do país, São Paulo 
avançou 0,9% em setembro, 
abaixo da média nacional.  

 Agência Petrobras

Indústria extrativa: destaque para a performance positiva da indústria em setembro

Ainda à espera do anúncio 
do pacote de cortes de gastos do 
governo, o Ibovespa se firmou 
em baixa à tarde e flutuou ao 
sabor dos ruídos em torno do 
assunto, relativamente indife-
rente ao já precificado corte na 
taxa de juros do Federal Reser-
ve, de 0,25 ponto porcentual, 
confirmado no comunicado 
do BC americano, divulgado 
às 16h. Na mínima do dia, aos 
129.406,39 pontos, o índice da 
B3 reagia mal ao relato de que o 
pacote envolveria duas medidas 
– uma de R$ 10 bilhões, que 
não atingiria a área social – e 
outra de R$ 15 bilhões – com 
impacto sobre áreas como Saú-
de, Desenvolvimento Social e 
Transportes.

O mercado aguarda iniciati-
vas de contenção de gastos que 
cheguem a uma faixa superior 
de corte, de forma que o relato 
sobre um ajuste mais modesto 
foi recebido com desconfian-
ça, impactando os preços dos 

ativos brasileiros. Contudo, 
após o Ministério da Fazen-
da vir a público, por meio de 
nota, desmentir a informação 
de que aqueles valores estives-
sem à mesa, o Ibovespa chegou 
a se estabilizar em patamar um 
pouco mais alto, ma a falta de 
definição continua.

Assim, no fechamento, o 
índice da B3 mostrava per-
da de 0,51%, aos 129.681,70 
pontos, tendo chegado na má-
xima do dia aos 131.319,41 
pontos, saindo de abertura aos 
130.341,42 pontos. O giro fi-
nanceiro foi a R$ 24,9 bilhões 
na sessão. Na semana, o Ibo-

vespa avança 1,22%, mas cede 
0,02% em novembro. No ano, 
cai 3,36%.

“O mercado abriu com Bol-
sa em alta e dólar em leve baixa, 
reagindo bem ao aumento da 
Selic, de meio ponto porcen-
tual, em linha com o esperado. 
Falta de definição sobre o paco-
te de gastos do governo ainda 
traz incerteza e volatilidade, 
algo que deve persistir até que 
seja anunciado”, diz Pedro Cal-
deira, sócio da One Investimen-
tos, para quem o mercado deve 
adotar um viés mais “neutro” 
até que surjam as aguardadas 
definições.

No comunicado da véspe-
ra, sobre a elevação da taxa de 
juros de referência do Brasil, de 
10,75% para 11,25% ao ano, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom), embora não tenha 
indicado a acentuação do rit-
mo de alta da Selic, deixando 
a extensão e o grau de ajuste do 
ciclo em aberto.

Sem cortes, Bolsa volta a cair: -0,51%
Divulgação site Mais Retorno 

Hesitação federal com cortes reforça viés de baixa da bolsa  

Futuros se mantêm ‘sem direção’

Indefinição federal deixa o dólar estável

Os juros futuros fecharam 
com sinais divergentes ao lon-
go da curva a termo. Após uma 
manhã de alívio nos prêmios 
de risco estimulado pelo fecha-
mento da curva dos Treasuries e 
pela expectativa de que, enfim, 
o pacote de corte de gastos fos-
se anunciado ainda nessa quin-
ta-feira (7), a segunda etapa foi 
marcada por idas e vindas das 
taxas, estando o mercado com 
um olho no Federal Reserve e 
outro em Brasília.

Os investidores ajustaram 
a percepção sobre um anúncio 
iminente do pacote, mas vol-
taram a nutrir esperanças em 
medidas mais robustas, após a 
Fazenda negar informação que 
circulou na imprensa de que 
seriam nos valores de R$ 10 bi-
lhões e R$ 15 bilhões. 

No fim da sessão, uma per-
nada extra de queda dos yields 
dos Treasuries a partir da entre-
vista de Jerome Powell ajudou 
a aliviar a curva por aqui. No 

fechamento, as taxas de curto 
prazos exibiam viés de alta, as 
intermediárias estavam de lado 
e as longas, em queda firme.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 encerrou 
em 13,00%, de 12,95% ontem 
no ajuste, e a do DI para janeiro 
de 2027 terminou em 13,02%, 
de 13,03%. O DI para janei-
ro de 2029 fechou com taxa a 
12,85% (de 12,97%).

Ruídos relacionados à ro-

bustez das medidas também 
fizeram preço. “Na parte da 
tarde, o que pegou mais foi o 
fiscal, a expectativa de que o 
anúncio decepcione. 

O mercado estava esperan-
do algo mais robusto, entre R$ 
30 bilhões e 50 bilhões, mas há 
rumores de que pode vir mais 
um corte de R$ 10 bilhões e R$ 
15 bilhões. Seria bem frustran-
te”, segundo análise do econo-
mista da DA Economics Victor 
Beyruti.

A expectativa em torno da 
divulgação e da magnitude do 
pacote de corte de gastos em 
gestação no governo Lula domi-
nou as atenções no mercado de 
câmbio doméstico nessa quin-
ta-feira (7). Apesar da onda 
de enfraquecimento da moeda 
americana em relação a divisas 
fortes e emergentes, mitigada 
apenas parcialmente após a de-
cisão de política monetária do 
Federal Reserve (Fed, o Banco 
Central dos EUA), o real apre-

sentou fôlego bem limitado.
A taxa de câmbio até en-

saiou uma queda pela manhã, 
quando tocou mínima a R$ 
5,6343, mas o dólar ganhou 
força ao longo da tarde, em 
meio a rumores de que os cor-
tes em estudo no governo se-
riam inferiores às expectativas 
do mercado financeiro. Na má-
xima, a divisa tocou R$ 5,7237.

À tarde, o Ministério da 
Fazenda procurou acalmar os 
ânimos, mitigando as pressões 

sobre o real. “É importante res-
saltar que tal informação não 
corresponde ao que vem sendo 
debatido entre a equipe eco-
nômica, demais ministérios e a 
Presidência da República”, afir-
mou a pasta, em nota, em refe-
rência a estimativas veiculadas 
de duas medidas fiscais, uma de 
R$ 15 bilhões, relacionada às 
áreas de Saúde e Transporte, e 
outra de R$ 10 bilhões.

Haddad passou o dia em re-
união com Lula e os ministros 

da Casa Civil (Rui Costa), do 
Planejamento (Simone Tebet) 
e da Gestão (Ester Dweck) – 
todos que, junto com o titular 
da Fazenda, fazem parte da 
Junta de Execução Orçamen-
tária ( JEO). O vice-presidente, 
Geraldo Alckmin, juntou-se ao 
grupo à tarde.

Após manter estabilida-
de na reta final dos negócios, 
a divisa fechou praticamente 
estável, cotada a R$ 5,6753 
(-0,01%).  
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CORREIO ESPORTIVO

Futuro

Escolhido

Gary Medel não seguirá no Boca Jrs

Meia cobiçado

Confiança

SE ENTREGOU

Osni Fernando Luiz, 

torcedor que com-

prou a cabeça de 

porco arremessada 

no gramado da Neo 

Química Arena, se 

entregou às autori-

dades, alegando não 

querer prejudicar o 

Corinthians. Em en-

trevista, após prestar 

depoimento na Drade, o 

torcedor disse que o clube “não vai perder mando” por 

ele ter se entregado à Polícia Civil. Ao identificar os res-

ponsáveis pela infração, o clube pode ter a sua responsa-

bilidade eximida no caso. Por Livia Camillo (Folhapress). 

Técnico ‘interino’, Rafael 

Paiva não tem futuro ga-

rantido no Vasco. A direto-

ria definirá sua continui-
dade ou não após o fim 
do Campeonato Brasilei-

ro. No entanto, ele é bem 

avaliado internamente.

Acionista majoritário da 

SAF do Botafogo, John 

Textor se declarou ao clu-

be e disse ter sido “esco-

lhido pelo Botafogo” para 

torcer e se apaixonar pelo 

clube. Ele também disse 

que vão mostrar seu valor.

Após uma grande tempo-

rada em 2023, o zagueiro 

chileno Gary Medel co-

meçou 2024 de maneira 

inconstante no Vasco da 

Gama. Então, após receber 

uma proposta do Boca Ju-

niors, da Argentina, o anti-

go capitão pediu para ser 

negociado. O clube não 

se opôs e liberou o atleta. 

Porém, não se encontrou 

no Boca, que agora busca 

a rescisão. Porém, Medel, 

que ganha R$ 800 mil por 

mês, não quer abrir mão 

dos valores que tem a re-

ceber dos argentinos.

Visando seduzir Neymar 

para uma volta em 2025, 

o Santos estuda contratar 

amigos do camisa 10 para 

a temporada. Nisso, o meia 

Paulo Henrique Ganso, do 

Fluminense, seria um dos 

principais alvos.

Após a vitória sobre o 

Cruzeiro, o técnico do Fla-

mengo, Filipe Luís, reafir-
mou ter plena confiança 
no atacante Bruno Henri-

que, acusado de integrar 

um esquema de apostas, 

que nega as acusações.

Thenews2/Folhapress

Osni se entregou às autoridades

CORREIO NO MUNDO

Competitividade

Caças F-15

Democrata teve 57% dos votos

Mortos

Ataque

ELEITA

Sarah McBride, 34, 

é a primeira pessoa 

transgênero a ser 

eleita, na história 

dos Estados Unidos, 

para uma vaga na 

Câmara dos Repre-

sentantes. Segundo 

a apuração, ela vai 

representar seu es-

tado natal, Delawa-

re. Atualmente, além 

de senadora estadual, ela exerce a função de secretá-

ria Nacional de Imprensa na Human Rights Campaign, 

grupo de defesa dos direitos da população LGBTQIA+ 

nos EUA. Por Gustavo Zeitel (Folhapress).

O presidente do Conselho 

Europeu, Charles Michel, 

defendeu que a União Eu-

ropeia seja “dona do seu 

destino”, sendo econo-

micamente competitiva, 

prevendo conflitos futu-

ros com os Estados Uni-

dos de Donald Trump.

O Ministério da Defesa is-

raelense anunciou a assi-

natura de um acordo com 

a fabricante de aeronaves 

norte-americana Boeing 

para comprar 25 caças 

F-15 de “nova geração”, fi-

nanciados com apoio mi-

litar dos Estados Unidos.

A democrata obteve 57% 

dos votos ante o republi-

cano John Whalen 3º, que 

somou 42%. McBride era 

favorita no duelo, tendo 

arrecadado mais de US$ 

3,5 milhões em sua campa-

nha. Whalen 3º amealhou 

um total de US$ 7.000. Nas-

cida na cidade de Wilmin-

gton, a deputada eleita é 

filha de um advogado e de 
uma orientadora educacio-

nal. Em 2011, a democrata 

se reconheceu como mu-

lher trans, se casando, três 

anos depois, com Andrew 

Cray, um homem trans. 

De acordo com balanços 

oficiais mais recentes, o 
número de mortos nas 

inundações que assola-

ram a Espanha em 29 de 

outubro subiu para 219. As 

autoridades também con-

firmaram o registro de 93 
pessoas desaparecidas.

Autoridades da Ucrânia 

confirmaram que as for-
ças militares russas lan-

çaram, na quinta-feira (7), 

um ataque massivo com 

‘drones kamikaze e outros 

modelos. Segundo elas, 

os alvos eram as cidades 

de Kiev e Odessa.

Sen. Sarah McBride

Sarah vai representar Delaware

Elon Musk em alta com Trump

Rebeca será a embaixadora

Musk sai como um dos grandes vencedores da eleição dos EUA

Maior medalhista olímpica do Brasil vai representar os Jogos da Juventude

por Ana Bottallo (Folhapress)

O bilionário dono da Tesla e 
do X, Elon Musk, saiu como um 
dos vitoriosos das eleições ameri-
canas, ao lado de seu candidato e 
agora presidente eleito, Donald 
Trump. Após destinar mais de 
US$ 118 milhões para um co-
mitê de ação política pró-Trump, 
o empresário viu, na manhã de 
quarta (6), as ações da sua empre-
sa, Tesla, subirem cerca de 12%.

Além do ganho financeiro 
quase imediato, Musk deve ter 
papel importante no governo 
trumpista. Ainda não está claro 
exatamente qual será sua função, 
mas a expectativa é que ele assu-
ma uma posição estratégica para 
agir nos cortes profundos que 
deseja fazer nos gastos públicos 
americanos.

De acordo com David Ne-
mer, antropólogo e professor do 
departamento de Estudos da Mí-
dia da Universidade de Virgínia, 
não é só no ganho financeiro e 
na promessa de um novo cargo 

que o dono do X se beneficia da 
vitória de Trump. Ele, que já era 
considerado a pessoa mais rica 
do mundo, com uma fortuna de 
US$ 260 bilhões, mostrou ter 
poder de influência sobre par-
te dos eleitores. “Elon Musk sai 
como um grande vitorioso. Foi 
um dos cabos eleitorais mais vo-

cais do Trump, que mais se expôs. 
Ele praticamente deu o X como 
veículo de promoção do Trump.”

Segundo Nemer, diversos es-
tudos mostraram como, durante 
a corrida eleitoral, o algoritmo 
da plataforma impulsionava mais 
discursos do candidato republi-
cano em oposição aos de Kamala.

Não só isso, ele se mostrou 
um poder agregador de forças 
conservadoras do Partido Repu-
blicano, tendo financiado secre-
tamente um grupo de defensores 
da extrema direita, além de decla-
rar apoio ao plano de Trump de 
deportar milhões de imigrantes 
em situação irregular.

“Ele desperta um pouco 
essa questão do ‘self-made man’ 
[aquele que faz fortuna sozinho, 
em tradução livre], essa coisa de 
ser um empreendedor, do sonho 
americano, que é só trabalhar que 
você consegue chegar lá”, afirma.

Para o antropólogo, também 
pesa o discurso em defesa do di-
reito à liberdade de expressão e do 
porte de armas, respectivamente, 
a primeira e segunda emendas 
da Constituição americana. In-
clusive, foi com base no porte de 
armas que Musk passou a sortear 
aleatoriamente pessoas para assi-
narem uma petição se compro-
metendo a apoiar “a liberdade de 
expressão e os direitos das armas” 
em troca de US$ 1 milhão.

A medalhista olímpica Re-
beca Andrade foi anunciada 
como uma das embaixadoras da 
próxima edição dos Jogos da Ju-
ventude. A principal competi-
ção multiesportiva entre jovens 
do país, organizada pelo Comi-
tê Olímpico do Brasil (COB), 
será realizada entre os dias 13 e 
28 de novembro em João Pes-
soa, na Paraíba.

“Estou bem ansiosa para en-
contrar essa garotada, para ce-
lebrar esse momento que é tão 
importante e especial. E não só 
para eles, mas para mim tam-
bém. Esses meninos e meninas 
são o futuro do nosso esporte, 
podem estar representando o 
nosso país em Mundiais, Jogos 
Olímpicos da Juventude, Pan-
-Americanos, Olimpíadas nos 
próximos anos. Que eles apro-
veitem muito todas as oportu-
nidades, todos os momentos, 

porque é parte do aprendizado 
e parte do processo para quem 
tem o sonho de ser atleta”, de-
clarou a atleta, que conquistou 
quatro medalhas nos Jogos 
Olímpicos, de Paris.

“Para o COB [Comitê 
Olímpico do Brasil] é uma 
honra imensa contar com a 
presença de Rebeca Andra-
de como embaixadora dos 
Jogos da Juventude 2024. 

Seu desempenho histórico 
nos Jogos Olímpicos de Paris 
ainda está vivo na memória 
de todos os brasileiros e, cer-
tamente, é inspiração para os 
mais de 4 mil jovens partici-
pantes da competição. Ela é 
um modelo de dentro e fora 
dos ginásios, uma referência 
de sucesso. Ter a maior meda-
lhista olímpica do nosso país 
na história compartilhando 
suas experiências aos mais 
jovens será um privilégio e 
abrilhantará ainda mais o 
evento em João Pessoa”, de-
clarou o presidente do COB, 
Paulo Wanderley Teixeira.

Os Jogos da Juventude 
reunirão mais de 4 mil ado-
lescentes (2.113 meninas e 
2.095 meninos das 27 uni-
dades da federação) em João 
Pessoa.

Por Agência Brasil

Reuters/ Folhpress

Agência Brasil

O bilionário Elon Musk apoiou a campanha de Donald Trump

Rebeca Andrade é embaixadora dos Jogos da Juventude

Discurso de trabalho 
em vez de pautas

Investigação da morte 
do cantor Liam payne

Na eleição, Trump se apoio 
no discurso de ‘fazer e não falar’ 
de Musk, ressaltando a ideia de 
trabalho em vez de pautas iden-
titárias.

Um ponto importante do 
discurso de Musk, também 
dono das empresas SpaceX (de 
aviação aeroespacial), Starlink 
(internet), Neuralink (implan-
tes cerebrais) e xAI (inteligên-
cia artificial), é que os governos 
democratas gastam trilhões 
de dólares com “uma vasta 
burocracia federal”. Suas com-

panhias, no entanto, se benefi-
ciaram - e muito - nos últimos 
anos de contratos bilionários 
com o governo americano.

Para Nemer, Musk se ar-
riscou na campanha, mas com 
uma narrativa já preparada no 
caso de derrota. Agora, deve 
colher ganhos significativos 
com o crescimento de suas em-
presas no país. “O Musk hoje 
vai ter acesso direto ao Trump, 
e os contratos bilionários que já 
tem com o governo americano 
só vão aumentar ainda mais.”

A polícia da Argentina in-
vestiga a morte de Liam Payne, 
na capital do país. Nesta sema-
na, autoridades fizeram buscas 
em casas ligadas a três investi-
gados no caso. Um empresário 
argentino amigo do cantor, um 
funcionário do hotel Palermo 
onde ele estava hospedado, e 
que é suspeito de ter forneci-
do drogas a ele, e um traficante 
foram alvos das operações, de 
acordo com o jornal La Nacion.

O artista teria usado cocaí-
na antes de cair da sacada do 

quarto onde estava hospedado, 
no 3º andar. Além da droga, be-
bidas alcoólicas e comprimidos 
clonazepam (Rivotril) foram 
encontrados. O corpo saiu da 
Argentina na quarta (6) para 
ser enterrado na Inglaterra.

A Justiça também incluiu 
nas buscas o hotel, um campo 
de golpe e casas localizadas em 
bairros e cidades próximas. O 
empresário também é investi-
gado por abandono porque não 
teria sido encontrado após a 
morte de Liam Payne.

O público que compareceu, 
na noite da última terça (5), à 
Arena Fonte Nova, em Salva-
dor, para acompanhar o jogo 
entre Bahia e São Paulo pela 
32ª rodada da Série A do Cam-
peonato Brasileiro, percebeu 
que o setor Sudoeste da praça 
esportiva estava vazia. A ação 
fez parte da campanha Cadei-
ras Vazias e do Movimento de 
Ocupação pela Paz no Futebol, 
que tem o objetivo de promo-
ver a paz nos jogos de futebol. 
A campanha Cadeiras Vazias 
é o pontapé inicial de um mo-
vimento nacional pela paz nos 
estádios.

As 384 cadeiras vazias (nas 
quais foram colocadas camisas 
de diferentes times) tinham 
a intenção de representar as 
pessoas que perderam a vida 
por conta da violência no fute-
bol entre os anos de 1988 e de 
2023. Além disso, foi estendida 
na arquibancada uma imensa 
bandeira branca com a frase “A 
paz vai ocupar”.

A  campanha Cadeiras Va-
zias será impulsionada nas redes 
sociais com diversos conteúdos 
que serão compartilhados por 
atletas, ex-atletas, clubes, torci-
das organizadas, influenciado-
res e outras personalidades.

Campanha pede a paz nos estádios
Agência Brasil

Ministério do Esporte quer promover a paz no futebol
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Países se unem para promover 
o turismo da América do Sul

‘Visit South America’: Plataforma destaca atrativos integrados do continente

C
om um objeti-
vo em comum 
e importante, 
os governos do 
Brasil, Argen-

tina, Bolívia, Chile, Paraguai 
e Uruguai se uniram a fim de 
promover e ampliar a presença 
de países sul-americanos no ce-
nário turístico do planeta. Foi 
lançada a marca “Visit South 
America”, promovendo a Amé-
rica do Sul como um destino 
integrado, destacando os atra-
tivos naturais, gastronômicos 
e a hospitalidade da região. 
Ao unir esforços, esses países 
se posicionam internacional-
mente para atrair um número 
crescente de visitantes, espe-
cialmente de mercados impor-
tantes como a Europa, Ásia e 
Estados Unidos.

O “Visit South America” é 
uma plataforma que busca va-
lorizar experiências turísticas 
que envolvem mais de um país 
da região. A proposta é facilitar 
o acesso dos turistas a pacotes 
e rotas integradas, focadas em 
fortalecer o turismo regional, 
ao mesmo tempo que garantam 
uma vivência única para os vi-
sitantes.

Conforme as informações 
divulgadas pelo Ministério 
do Turismo, a marca dá visi-
bilidade aos atrativos, que vão 
desde aventuras ao ar livre, 
ecoturismo, religiosidade, cul-
tura e gastronomia, até a rica 
história e natureza abundante 
da América do Sul. Para turis-
tas que procuram mais do que 
paisagens, o site propõe uma 
verdadeira imersão nas tradi-
ções locais. O “Visit South 
America” ainda proporciona 
a valorização da sustentabili-
dade e a conexão com as co-
munidades, proporcionando 
experiências enriquecedoras e 
significativas que contribuem 

de forma positiva para os des-
tinos visitados.

O site da iniciativa reúne 
informações sobre os destinos 
e roteiros disponíveis, sendo 
uma porta de entrada para que 
os viajantes possam conhecer e 
planejar as visitas aos países. Já 
o perfil no Instagram @visit-
southamericaok, gerenciado 
pela Universidade Federal do 
Pará em parceria com o Mi-
nistério do Turismo do Brasil, 
oferece uma vitrine visual de 
paisagens, cultura e atrações, 
conectando turistas de todas 
as partes do mundo com a di-
versidade da América do Sul.

Com a marca “Visit South 
America”, os países buscam 
transformar o turismo na re-
gião em um motor de desenvol-
vimento, aproveitando o gran-
de potencial natural e cultural 
desses locais. Confira, a seguir, 
as rotas turísticas:

ROTA DA SELVA E DOS 
PANTANAIS

Um corredor ecológico que 
une Argentina, Brasil e Para-
guai, destacando a biodiversi-
dade e paisagens espetacula-

res. Com pontos como Iberá, 
Cataratas do Iguaçu, Bañado 
La Estrella, Pantanal e Bonito, 
oferece uma tradição na vida 
selvagem, cultura ancestral e 
conservação da natureza.

ROTA DA PATAGÔNIA
Conecta Argentina e Chile 

em uma jornada por paisagens 
deslumbrantes, como a Terra do 
Fogo e a Rota dos Sete Lagos. 
Com opções de esportes de in-

verno, trilhas em geleiras e praias, 
essa região, atravessada pela icô-
nica Rota 40, oferece uma expe-
riência inesquecível de aventura e 
tranquilidade o ano todo.

CAMINHO DOS 
JESUÍTAS

Na América do Sul é uma 
rota patrimonial que passa pela 
Argentina, Bolívia, Brasil, Pa-
raguai e Uruguai, destacando 
a herança jesuíta-guarani e lo-
cais históricos tombados pela 
UNESCO. A rota oferece aos 
visitantes uma experiência na 
cultura e espiritualidade jesuí-
ta, além de paisagens naturais 
e atividades culturais, conec-
tando fé, história e natureza em 
uma experiência turística única.

ROTA DO VINHO
Uma jornada pelas tradi-

ções vinícolas da região que 
percorre Mendoza (Argenti-
na), os vales produtivos de Ca-
bernet Sauvignon e Carménère 
no Chile, o Tannat do Uruguai, 
os espumantes da Serra Gaú-
cha no Brasil, os vinhedos de 
altitude em Tarija, na Bolívia e 
Itapúa, no Paraguai. Cada país 
oferece uma diversidade única, 
moldada pela geografia e pelo 
clima, enriquecendo o cenário 
enológico do continente.

ROTA DA PUNA
Uma imersão nas altas alti-

tudes do Altiplano, conectan-
do Argentina, Bolívia e Chile. 
Destacam-se a Puna argentina 
com seus desertos coloridos e 
o Trem das Nuvens, o Salar de 
Uyuni na Bolívia, e a diversida-
de de paisagens e vida selvagem 
na Reserva Nacional de Fauna 
Andina Eduardo Avaroa. A 
rota proporciona uma expe-
riência cultural e geográfica 
única, com salários, vulcões e 
comunidades tradicionais.

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Cataratas do Iguaçu é um conjunto de cerca de 275 quedas de água localizada entre o Brasil e a Argentina

O Grande Prêmio do Brasil 
de Fórmula 1, em São Paulo, 
deixou cerca de R$ 2 bilhões 
na economia e atraiu cerca de 
300 mil turistas brasileiros e es-
trangeiros para a capital do es-
tado. Os dados levam em conta 
a movimentação de turistas na 
cidade que ofertou atividades 
durante todo o final de semana, 
nos dias 1º, 2 e 3 de novembro, 
culminando com o grande dia 
do evento do circuito, realizado 
no autódromo de Interlagos. 
Segundo a São Paulo Turismo 
(SPTuris), da prefeitura de SP, 
as cifras superam o registrado 
em 2023, que foi na casa de R$ 
1,64 bilhão.

Conforme o que foi divul-
gado com o MTur, apesar da 
forte chuva que caiu durante 
o GP de Interlagos, o evento 
registrou um público de apro-
ximadamente 291,7 mil pes-
soas, sendo 110,2 mil somente 
no domingo, dia principal da 
corrida. O número de público 
também foi uma nova marca 
para o grande prêmio do Brasil.

Ao entregar o troféu ao se-
gundo lugar, o ministro do Tu-
rismo, Celso Sabino ressaltou 
a importância do trabalho do 
Governo Federal na ampliação 
e diversificação da conectivi-
dade aérea, que já vem produ-
zindo impactos positivos no 

turismo brasileiro. “Esse é mais 
um grande evento que traz mi-
lhares de turistas de todos os 
lugares do mundo ao Brasil, e 
nós estamos de portas abertas 
e preparados para receber esses 
visitantes. O ministro Silvio 
Costa Filho tem sido um par-
ceiro atuante na preparação 
dos nossos portos e aeropor-
tos, para proporcionar cada vez 
mais conforto aos nossos turis-
tas”, declarou o ministro.

O levantamento da SPTuris 
teve o apoio da Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV) e demons-
trou, ainda, com indicadores 
do ano de 2023, que os turistas 
estrangeiros ocuparam 12,2% 
dos lugares no autódromo de 
Interlagos. No topo da lista dos 
que mais prestigiam GP Brasil 
de Fórmula 1 estão os argen-
tinos, seguidos dos chilenos, 
colombianos e uruguaios. A 
lista do ano passado foi seguida 
ainda pelos peruanos, suíços, 
paraguaios, bolivianos e os es-
tadunidenses.

Já entre os brasileiros, a 
maioria do público no autódro-
mo foi de paulistas (62,8%), se-
guidos pelos mineiros (8,3%), 
paranaenses (7,2%), catarinen-
ses (5%) e gaúchos (3,6%). Os 
turistas do Rio de Janeiro soma-
ram 3% do público que esteve 
nas arquibancadas.

Fórmula 1: Gp Brasil 
movimentou quase 
300 mil turistas

Skavier2222/CC BY-SA 4.0/Wikimedia Commons

Entre os destinos da Rota Patagônia, está a região de Ushuaia, na Argentina



Sexta-feira, 8 a domingo, 10 de Novembro de 2024 9Estado do Rio

Empreendedoras promovem 
encontro em São Gonçalo

Polícia Militar realiza exercício 
tático para atuação no G20

CORREIO FLUMINENSE

Equipamentos de alta tecnologia

Qualidade de vida em Itaboraí

Programa Lidera Mulher

Em alusão à Semana do 

Empreendedorismo Femi-

nino, o Espaço + Conhe-

cimento do Partage Sho-

ping, no Centro, recebeu, 

na tarde desta quinta-feira 

(7), o Workshop para as Em-

preendedoras, realizado 

pela Secretaria de Assistên-

cia Social, através da Sub-

secretária de Políticas Pú-

blicas para as Mulheres, da 

Prefeitura de São Gonçalo. 

O evento foi realizado para 

conscientizar as mulheres 

sobre os desafios enfrenta-

dos por empreendedoras. 

Capacitação feminina tem 

sido um dos grandes des-

taques da Subsecretaria 

de Políticas Públicas para 

as Mulheres, que já capaci-

tou mais de 1.200 mulheres 

através do projeto Lidera 

Mulher, realizado em par-

ceria com o Sebrae.

Na manhã de quinta-feira 

(07), a Secretaria de Esta-

do de Polícia Militar reali-

zou um Exercício Tático no 

Comando de Operações 

Especiais (COE), localizado 

em Ramos, na Zona Norte. 

A ação teve como objetivo 

demonstrar os treinamen-

tos, capacitações e a logísti-

ca planejada para garantir a 

segurança das delegações 

internacionais e nacionais 

durante a Cúpula do G20. 

“Durante o período do 

G20, os olhos do mundo 

estarão voltados para o 

Rio de Janeiro. Estamos 

preparados. Nossa polícia 

tem todo um esquema 

de segurança para que 

o evento transcorra da 

melhor maneira possível. 

Para isto, contamos com 

nossa força tática que in-

clui profissionais especia-

lizados, equipamentos de 

ponta e uso de inteligên-

cia”, destacou o governa-

dor Cláudio Castro.

Além das apresentações 

de técnicas operacionais 

da corporação, o evento 

de exercício tático tam-

bém contou com a ex-

posição de veículos, ma-

quinários e tecnologia 

que serão utilizados no 

esquema de segurança 

durante o G20. 

As equipes presentes 

no exercício demonstra-

ram a utilização de equi-

pamentos de alta tec-

nologia, como escudos 

balísticos, sistemas de mo-

nitoramento e dispositivos 

de controle de distúrbios, 

além de cães especializa-

dos em detectar substân-

cias explosivas, como pól-

vora e nitrato de amônio.

A cidade de Itaboraí está 

passando por um pro-

cesso de reestruturação 

urbana com a revitaliza-

ção e reforma de várias 

praças, uma iniciativa da 

Prefeitura, por meio das 

secretarias municipais 

de Obras e de Serviços 

Públicos.

Vale destacar que as 

praças do bairro Apollo, 

Visconde e Retiro São 

Joaquim, acontecem por 

meio de convênio com 

a Caixa Econômica Fe-

deral. Este projeto visa 

não apenas modernizar 

a cidade, mas também 

proporcionar espaços de 

convivência e lazer para a 

população.

O Programa Lidera Mu-

lher, promovido em São 

Gonçalo possibilita o em-

poderamento feminino, 

fazendo com que as mu-

lheres ganhem controle 

sobre suas próprias vidas 

e se tornem capacitadas 

para tomar decisões que 

afetam seu futuro. 

De acordo com a sub-

secretária Ana Cristina da 

Silva, o evento foi ideali-

zado para mostrar a im-

portância e a diferença 

que o empreendedoris-

mo feminino realiza em 

nossa cidade, inspirando 

novas empreendedoras 

da cidade para buscar 

o seu sucesso pessoal e 

profissional

Divulgação

Rogério Santana

Workshop aconteceu no Centro do município

Agentes realizaram exercício tático para o G20

Detran.RJ inaugura 
posto de identificação 
para recém-nascidos

Com apenas 48 horas de 
vida, a pequena Isabella Frazão 
de Azevedo foi a primeira bebê 
a tirar a carteira de identidade 
no novo posto de atendimento 
do Detran.RJ em maternida-
des públicas da Maternidade 
Doutor Mário Niajar, no bair-
ro do Alcântara, em São Gon-
çalo. A inauguração do serviço 
ocorreu na quarta-feira (6) e 
seu principal objetivo é comba-
ter o problema do sub-registro 
civil da população brasileira e, 
com isso, ampliar o acesso aos 

direitos sociais.
Com 3,7kg e 53cm, Isabella 

posou tranquila para a foto e não 
reclamou na hora de registrar 
as impressões digitais. A mãe, a 
técnica de enfermagem Lorya-
ne Frazão, se disse orgulhosa: 
“É um privilégio poder fazer a 
identidade da minha filha aqui 
na maternidade e inaugurar esse 
atendimento tão importante. É 
bem mais prático e indico para 
todas as mães”.

Primeiro de São Gonçalo, 
este foi o 16º posto de identifica-

ção civil aberto pelo Detran.RJ 
em maternidades públicas, que 
permite a emissão da carteira de 
identidade dos bebês logo após 
o nascimento. Os outros são na 
capital, na Baixada Fluminense, 
em Niterói e em Saquarema. 

O presidente do Detran.RJ, 
Glaucio Paz, informou que os 
recém-nascidos já vão receber 
a nova Carteira de Identidade 
Nacional (CIN) - que tem o 
CPF como número único de 
identificação em todo o terri-
tório nacional -, e os pais dessas 

Maternidade Doutor Mário Niajar, localizada 
em São Gonçalo, foi a unidade contemplada

Divulgação/Detran.RJ

Detran.RJ abre em São Gonçalo, o 16º posto de identificação civil em maternidades públicas 

Pacto contra Evasão 
Escolar é assinado

Niterói recebe Festival 
Cidades Eco Criativas

Na última quarta-feira 
(06), a Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc-RJ) e o Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas (Se-
brae Rio) assinaram protocolo 
de intenção para adesão desta 
federação ao Pacto Estadual 
pelo Enfrentamento das Cau-
sas à Infrequência, ao Abando-
no e à Evasão Escolar no RJ. A 
cerimônia foi realizada na sede 
do Sebrae, no Centro do Rio. 
A parceria visa contribuir para 
a melhoria da qualidade de en-
sino, redução de infrequência e 
evasão nas escolas da rede esta-
dual de ensino.

As instituições vão estu-
dar, conjuntamente, respon-
sabilidades específicas vol-
tadas ao aprimoramento da 
atratividade das matrizes e 
arranjos educacionais da rede 
pública estadual de ensino, 
sobretudo as voltadas para o 
Ensino Médio.  O objetivo é 
articular formação profissio-
nal e a integração ao mundo 
do trabalho com a interme-
diação ou oferta direta de 
cursos da Educação Profissio-
nal e estágios, na forma da lei.

“Fazer com que o aluno per-
maneça e conclua sua aprendi-
zagem não é um desafio só da 
gestão escolar, mas de toda a 

sociedade, pois quem tira o alu-
no de sala de aula são as opor-
tunidades ou as mazelas do 
mundo exterior. Estamos aqui, 
nesta parceria, para construir 
uma mudança de paradigma, 
de pensamento e de atitude, 
para que nossos jovens tenham 
êxito em seus projetos de vida”, 
declarou a secretária de Estado 
de Educação, Roberta Barreto.

No encontro, resultados de 
trabalhos mostraram que a ge-
ração de valores e a transforma-
ção de realidades começa com 
o acesso à educação de quali-
dade e com a construção de 
conhecimentos e habilidades, 
empoderando jovens e criando 
uma cultura empreendedora, 
na qual a criatividade e a inova-
ção façam parte do cotidiano.

“Esse diálogo com o Se-
brae, um parceiro da rede, que 
nos coloca juntos neste pacto, 
demonstra a importância do 
nosso trabalho, fortalecendo 
a escola com um aprendiza-
do de alto nível.  E, ainda, de 
trazer nossos alunos para mais 
próximo, atendendo a suas ne-
cessidades e os tornando-os, 
de fato, protagonistas de sua 
própria história”, comentou a 
subsecretária de Planejamento 
e Ações Estratégicas da Seedu-
c-RJ, Myrian Medeiros. 

O Festival Cidades Eco 
Criativas chega à sua primei-
ra edição em Niterói, de 15 a 
17 de novembro, no Caminho 
Niemeyer, no Centro de Nite-
rói. O evento, que promove a 
sustentabilidade e a economia 
criativa nas cidades, reunirá 
especialistas e público para 
debates, palestras e experiên-
cias interativas sobre temas 
como cultura, moda, gastro-
nomia, tecnologia e muito 
mais. Com entrada gratuita e 
uma programação diversifica-

da, o festival também se desta-
ca por ser um evento plástico 
zero, incentivando práticas 
sustentáveis e a utilização de 
copos reutilizáveis.

O evento tem apoio da Pre-
feitura de Niterói. Esse será o 
primeiro de uma série de en-
contros que acontecerão no 
Estado do Rio a fim de consoli-
dar administrações sustentáveis 
nos municípios fluminenses, 
como forma de disseminar e 
incentivar políticas administra-
tivas e econômicas.

Sandra Barros/ Seeduc-RJ Divulgação

Cerimônia foi realizada na sede do Sebrae, no Centro do Rio Festival acontece de 15 a 17 de novembro

organização para o 
evento ‘adora Campos’

Com a finalidade de garantir 
o transporte público aos fiéis que 
participarão da 5ª edição do Fes-
tival Adora Campos, o Instituto 
Municipal de Trânsito e Trans-
porte (IMTT) oficiou todos os 
operadores do Sistema de Trans-
porte Coletivo Municipal de Pas-
sageiros (concessionárias e vans) 
para atendimento às pessoas até 
uma hora e meia após o término 
dos shows. O evento acontece 
neste sábado (9), na Praça do 
Santíssimo Salvador, e tem como 
realizadora a Prefeitura de Cam-
pos, por meio da Fundação Cul-

tural Jornalista Oswaldo Lima 
(FCJOL). A principal atração da 
noite será o cantor Fernandinho, 
destaque internacional no cená-
rio evangélico. De acordo com 
o presidente do IMTT, Nelson 
Godá, haverá fiscalização presen-
cial para averiguar se as empre-
sas e os permissionários estarão 
atendendo a determinação feita 
pelo órgão. “O atendimento tam-
bém será por meio de câmeras de 
monitoramento da Central de 
Mobilidade Urbana, em funcio-
namento no IMTT, e do Centro 
de Controle Operacional”, disse

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

crianças também vão poder tirar 
a primeira ou a segunda via de 
suas carteiras de identidade, caso 
não tenham o documento ou ele 
esteja muito antigo.

“É uma determinação do 
governador Cláudio Castro que 
o Detran atenda com priorida-
de a população mais carente. 
Fico feliz de inaugurar este pos-
to porque os bebês, que já saíam 
daqui com a certidão de nasci-
mento, agora também vão sair 
com a nova identificação civil 
nacional. E seus pais, se porven-
tura não tiverem a carteira ou ti-
verem uma antiga, também vão 
poder realizar o serviço e tirar a 
CIN”, disse Paz.

Também compareceram à 
inauguração o prefeito Capitão 
Nelson, promotora Fernanda 
Louise da Silva, da Promotoria 
da Infância e Adolescência; o 
diretor de Identificação Civil do 
Detran, Pedro Paulo Thomp-
son; e a secretária de Saúde de 
São Gonçalo, Bianca Sereour, 
além de diretores da maternida-
de, que faz cerca de 300 partos 
por mês e recebe gestantes de 
São Gonçalo e municípios vizi-
nhos, como Itaboraí, Rio Boni-
to e Maricá.

Além da Maternidade Dou-
tor Mário Niajar, em Alcântara, 
já possuem postos de identifi-
cação civil de recém-nascidos as 
seguintes maternidades flumi-
nenses: Maternidade Santa Cruz 
da Serra, em Duque de Caxias; 
Hospital Fernando Magalhães, 
em São Cristóvão; Hospital 
Adão Pereira Nunes, em Duque 
de Caxias; Mariska Ribeiro, em 
Bangu;  Maria Amélia, no Cen-
tro do Rio; Mariana Bulhões, 
em Nova Iguaçu; Hospital Mu-
nicipal Rocha Faria, em Campo 
Grande; Hospital Estadual da 
Mãe, em Mesquita; Hospital 
Municipal Albert Schweitzer, 
em Realengo; entre outros.
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CORREIO CARIOCA

Ministério da Saúde fecha CTI 
Pediátrico do Cardoso Fontes

Cacique de Ramos passa a ser 
‘Patrimônio Imaterial do Rio’

Lei exalta tradição, mas veta preconceito

Ação apreende 350 celulares no centro

Ataque mata jovem e deixa criança ferida

Recurso essencial, so-

bretudo, em momentos 

emergenciais para aten-

dimento de crianças, o 

CTI pediátrico do Hospital 

Federal Cardoso Fontes 

foi fechado, a princípio, 

temporariamente. Como 

justificativa para a medi-
da, o Ministério da Saúde 

(MS) emitiu nota: “a in-

terrupção do serviço de-

verá durar, até que seja 

recomposto o quadro de 

profissionais necessários 
ao atendimento”.  

Segundo a pasta, a 

reestruturação dos hos-

pitais federais do Rio de 

Janeiro é uma prioridade 

e que a mudança viabili-

zará a contratação de pro-

fissionais, reabertura de 
leitos e  ampliará a oferta 

e a qualidade dos serviços 

prestados à população.

Celeiro de alguns dos 

maiores nomes do samba 

pátrio (Fundo de Quintal, 

Xande de Pilares, Arlindo 

Cruz e Zeca Pagodinho), 

o ‘queridíssimo’ bloco Ca-

cique de Ramos acaba de 

ser declarado ‘patrimô-

nio imaterial do Rio de 

Janeiro, por sanção da Lei 

10.562/23, pelo governa-

dor Cláudio Castro, nessa 

quinta-feira (7), conforme 

publicação constante do 

Diário Oficial do Estado 
(DOE). 

Para Castro, “a lei reco-

nhece, oficialmente, o que 
já sabíamos: o Cacique de 

Ramos é patrimônio da 

nossa cultura, do povo ca-

rioca e fluminense, enfim, 
do Estado do Rio. É uma 
homenagem mais do que 

justa e merecida. Só te-

mos a agradecer pelo que 

o Cacique e seus músicos 

fazem há mais de sessen-

ta anos, engrandecendo 

o Carnaval. Não há como 

imaginar nosso Carnaval 

sem os tradicionais desfi-

les do Cacique de Ramos 

pelas ruas do Rio”.

Além do reconhecimen-

to oficial, a lei contém o 
discurso de que é preci-

so incentivar apresenta-

ções do bloco, de modo 

a dar continuidade às 

suas atividades e tradi-

ções. Em paralelo, o texto 
legal reforça a proibição 

de qualquer manifesta-

ção de preconceito ou 

discriminação contra seus 

integrantes, seja de natu-

reza social, racial, cultural, 

política ou administrativa.  

Entre suas proezas, o blo-

co chegou a realizar des-

files, por três dias conse-

cutivos, sempre atraindo 

uma multidão de foliões, 

como este ano, na “mara-

tona” carnavalesca.

Em operação comandada 
por agentes da Delega-

cia de Repressão aos Cri-

mes contra a Propriedade 

Imaterial (DRCPIM) e da 

5ª DP (Mem de Sá), para 

desmantelar uma rede 

de distribuição de celula-

res roubados ou furtados 

no Rio, foram apreendi-

dos 350 aparelhos sem 

procedência, em lojas no 
Camelódromo da Uru-

guaiana (Centro), nessa 

quarta-feira (6). As investi-

gações prosseguem, para 

responsabilizar criminal-

mente os envolvidos e lo-

calizar as vítimas dos deli-

tos. Em dois meses, foram 
apreendidos mais de mil 

aparelhos. 

Um ataque a tiros (15 dis-

paros), de autor (es) des-

conhecido (s) matou Le-

andro de Carvalho Braz, 

de 21 anos, na Estrada da 
Cancela Preta, em Ban-

gu (Zona Oeste) e deixou 

uma menina baleada no 

tornozelo. O ataque, nna 

saída dos estudantes do 

colégio, provocou corre-

ria e pânico.

Socorrida por popula-

res, a criança foi atendida 

pelo Hospital Municipal 

Albert Schweitzer, em 

Realengo (Zona Oeste), 

onde passou por cirurgia. 

Ela mantém quadro es-

tável. O horário e local do 

sepultamento de Leandro 

não foram informados.

Reprodução Facebook

Alexandre Loureiro - Riotur

Não há previsão para reabertura de unidade de saúde

Icônico bloco é ‘patrimônio’ eterno da alegria carioca

POR MARCELLO SIGWALT

Efervescente, o mercado 
imobiliário do Rio cresce 15%
De janeiro a setembro, setor movimentou mais de R$ 30 bilhões

Por Marcello Sigwalt

Em franca expansão, o mer-
cado imobiliário do Rio exibiu 
crescimento de 15%, no perío-
do de janeiro a setembro deste 
ano, no comparativo anual, o 
que corresponde à uma movi-
mentação de R$ 30 bilhões. 

 Os dados resultam de com-
pilação efetuada pelo aplicati-
vo RioM², levando em conta 
os registro do Imposto sobre 
a Transferência de Imóveis 
(IBTI), relativo à soma do valor 
de venda de imóveis residen-
ciais e comerciais, nos primei-
ros três meses do ano. Neste 
caso, não estão contabilizados 
compromisso de compra de 
novos lançamentos que serão 
entregues no futuro. 

No que toca às transações 
de compra e venda, também 
de janeiro a setembro de 2024, 
totalizaram R$ 33,54 bilhões, 
bem superior aos R$ 24,9 bi-
lhões computados, em igual 
período do ano passado. 

No que toca ao valor de 
transações, a liderança coube 
à Barra da Tijuca, bairro de 
alto padrão, que movimentou 
exatos R$ 5.115.457.348, nos 
primeiros oito meses do ano. Se 
o atual ritmo mensal médio de 
transações se mantiver, a pers-
pectiva é de que o montante 
deste ano supere, em mais de 
R$ 1 bilhão, o registrado em 
2023 (R$ 6,073 bilhões).

Já a vice-liderança neste 
quesito, no mesmo período 

analisado, ficou com o Leblon, 
que apresentou R$ 2,025 bi-
lhões, muito próximo do atin-
gido em todo o ano passado 
(R$ 2,18 bilhões). A segunda 
fila do ranking é composta por 
Ipanema (R$ 2 bi), Copacaba-
na (R$ 1,87 bi) e Recreio dos 
Bandeirantes (R$ 1,86 bi).

Em que pese o ‘aquecimento 
do mercado’, o preço dos imó-
veis mostrou estabilidade no 
terceiro trimestre, uma vez que, 
levantamento do site de imó-
veis Quinto Andar, tomando 
por base transações de compra 
e venda feitas na plataforma, 
o metro quadrado no terceiro 
trimestre (3T 24) subiu 0,56% 
ante o trimestre anterior, per-
manecendo abaixo dos 0,8% da 
inflação do trimestre, de acordo 
com o IPCA (Índice Nacional 

de Preços ao Consumidor Am-
plo), do IBGE. Como exemplo, 
no Rio de Janeiro, o preço mé-
dio do metro quadrado no tri-
mestre atingiu R$ 5.091.

Leilão público
Na direção oposta, na últi-

ma quarta-feira (6), a Procura-
doria Geral do Município do 
Rio de Janeiro (PGM-RJ) co-
locou à venda 16 mil imóveis, 
por meio de leilão público, que 
foram penhorados como garan-
tia de pagamento de débitos de 
IPTU, em processos de execu-
ção fiscal. As unidades exibem 
preços elásticos, que vão de R$ 
4 mil a R$ 68 milhões.

Da lista de leiloados, o imó-
vel mais caro corresponde a um 
terreno na Rua Ibituruna, Ma-
racanã (Zona Norte), próximo 

à Universidade Veiga de Almei-
da, com preço inicial de R$ 68 
milhões. Outro grande desta-
que é o prédio da Universidade 
Cândido Mendes, na Candelá-
ria, avaliado em R$ 65 milhões. 
O curioso é a maior parte dos 
imóveis está situada na Zona 
Norte, com ênfase nos bairros 
de Brás de Pina e na Penha. 
Em paralelo, chamam atenção 
aqueles da Zona Oeste, como 
Taquara, Freguesia, Campo 
Grande e Sepetiba, cujos pre-
ços ultrapassam R$ 30 milhões.

Como característica, os 
apartamentos estão entre os 
imóveis mais caros da Zona Sul, 
considera a área mais nobre da 
cidade. Exemplo disso, aparta-
mento na rua Desembargador 
Alfredo Russel, no Leblon, está 
à venda por R$ 4 milhões. 

VisitRio.com/Divulgação

Expansão significativa do mercado de imóveis reflete aumento da renda

Hora certa de negociar dívidas
É o que oferece Procon Carioca, ao longo deste mês de novembro

Por Marcello Sigwalt

Oportunidade para quem 
está com as ‘contas no verme-
lho’, o Procon Carioca vai estar 
atendendo presencialmente no 
Park Shopping Sulacap (Aveni-
da Marechal Fontenelle, 3.545, 
Jardim Sulacap), nos dias 26 e 
27 de novembro, onde o consu-
midor carioca poderá negociar, 
neste mês de novembro, suas 
dívidas de consumo, além de 
questões bancárias. De âmbito 
nacional, a iniciativa envolve 
atuação, em sinergia, dediver-
sos órgãos.

No caso específico de dé-
bitos vinculados ao consumo, 
uma equipe do órgão deverá 
prestar orientação precisa e 
profissional aos endividados, 
com a presença de representan-
tes das concessionárias Light e 
Zona Oeste+.

Em paralelo, o Procon Ca-
rioca mantém um canal exclusi-
vo para tratamento e prevenção 
ao superendividamento por 

meio do Núcleo de Educação e 
Atendimento do Consumidor 
(NEASCON).

Condições mais 
atrativas

Para a diretora-executiva do 
Instituto Municipal de Prote-
ção e Defesa do Consumidor, 
que é vinculado à Secretaria 

Especial de Cidadania, Renata 
Ruback, “é uma boa oportuni-
dade para o consumidor buscar 
condições mais atrativas de ne-
gociação das dívidas bancárias 
e iniciar o ano com as finanças 
em dia e o orçamento familiar 
equilibrado”.  

Além dos serviços citados, 
em parceria com a Defensoria 

Pública do Rio de Janeiro, o 
Procon Carioca preparou para 
os consumidores uma aula ex-
clusiva na Escola de Educação 
Financeira, visando capacitá-
-los a organizar suas finanças 
e iniciar o nono ano sem pen-
dências. Tal negociação está 
prevista para ocorrer no dia 25 
de novembro, das 9h às 12h, no 
Auditório da Defensoria Públi-
ca, que fica na Avenida Mare-
chal Câmara, 314, Centro. 

Ao comentar a relevância 
da parceria Procon-Defenso-
ria, o coordenador da Escola 
de Educação Financeira, Car-
los Eduardo Batalha, diz ser 
“fundamental a parceria entre 
a Defensoria e o Procon Cario-
ca, que atuam em prol dos mais 
vulneráveis nas relações de con-
sumo. Sei que o apelo ao con-
sumo nessa época do ano acaba 
por superar as previsões do nos-
so orçamento doméstico, mas é 
preciso saber como isso vai im-
pactar o resto do ano, e como a 
família deve estar ciente disso”.

Arquivo/Prefeitura do Rio

Ação do Procon Carioca é oportunidade para sanar dívidas

Vila olímpica abre 410 
vagas para esportes

A Vila Olímpica da Man-
gueira, na Zona Norte, está 
com 410 vagas abertas gratui-
tas para diversas modalidades 
esportivas. 

As inscrições são feitas 
presencialmente na secretaria 
do local (Rua Santos Melo, 
73, São Francisco Xavier). 
Há opções disponíveis para 
todas as idades, incluindo 
natação para bebês a partir 
de 6 meses.  

Há vagas para atletismo, 
alongamento, ginástica locali-
zada, dança, treinamento fun-
cional, balé, ginástica rítmica, 
hidroginástica, levantamento de 

pesos, natação e natação PCD.
Maiores de 18 anos devem 

apresentar: cópias da identi-
dade, do CPF e do compro-
vante de residência, além de 
cópia do atestado médico ou 
PARQ preenchido.

Menores de idade: cópias 
da carteira de identidade ou 
certidão de nascimento, do 
CPF, da identidade e CPF do 
responsável, do comprovan-
te de residência, do atestado 
médico ou preenchimento do 
PARQ e da declaração esco-
lar. De igual forma, os alunos 
PCDs devem exibir laudo mé-
dico e os documentos citados.

Câmara avalia projeto 
orçamentário para 2025

No 4º dia das audiências pú-
blicas para discutir o Projeto de 
Lei nº 3.558/2024, que estima a 
receita e fixa a despesa do muni-
cípio para o exercício de 2025, a 
Câmara de Vereadores recebeu 
representantes das secretarias 
municipais de Conservação 
(Seconserva), da Comlurb e 
de Ordem Pública (Seop), que 
apresentaram seus orçamentos 
para o próximo ano. Presididas 
pela Comissão de Finanças, as 
audiências públicas dessa quin-
ta-feira (7) contaram com a 
presença dos vereadores Rosa 
Fernandes (PSD) e Alexandre 
Beça (PSD), presidente e vice-

-presidente do colegiado, res-
pectivamente.

A Seconserva tem um or-
çamento previsto para 2025 
de R$ 550,9 milhões para o 
programa Conserva Rio e para 
gestão administrativa. Deste 
total, R$ 424,3 milhões irão 
para o Conserva Rio. Entre 
as principais ações do progra-
ma estão o recapeamento de 
1.752.132 m² de asfalto, revi-
talização de 40 praças e a ma-
nutenção de 1.500.000 m da 
rede de drenagem. Para 2025, 
a meta é recuperar 200 monu-
mentos e chafarizes e 15 quilô-
metros de vias especiais.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Hospital de Nova Iguaçu faz 
alerta por doação de sangue
Unidade hospitalar da região está com estoque abaixo do ideal

Uma das principais emer-
gências da Baixada Fluminen-
se, o Hospital Geral de Nova 
Iguaçu (HGNI), está com o 
estoque de sangue abaixo do 
ideal. A unidade convoca doa-
dores para garantir o abasteci-
mento, principalmente neste 
fim de ano, período em que a 
demanda por atendimentos, 
cirurgias e transfusões costuma 
aumentar. Todos os tipos san-
guíneos são necessários, com 
maior urgência para o O-, con-
siderado universal, pois pode 
ser transfundido em qualquer 
paciente.

800 bolsas de sangue
O objetivo do banco de 

sangue é receber mil doadores 
por mês para garantir que 800 
bolsas de sangue sejam cole-
tadas, número mínimo para 
manter os estoques e atender 
os pacientes que chegam de 
toda região. O hemonúcleo do 
HGNI segue funcionando em 
horário ampliado, de segunda à 
sábado, das 7h30 às 18h.

“Este é um hospital com 
alto volume de atendimentos 
de urgência e cirurgias, e esses 
números tendem a crescer com 
a proximidade de feriados e do 
fim do ano. Contamos com 
a sensibilidade da população 
para manter o estoque abas-
tecido”, destaca o secretário 
municipal de Saúde de Nova 
Iguaçu, Luiz Carlos Nobre Ca-
valcanti.

Transporte público 
para moradores

Para facilitar a doação, o banco 
de sangue oferece transporte gra-
tuito para grupos de 4 a 15 pessoas.

O serviço atende moradores 
de Nova Iguaçu e cidades vizinhas. 
Interessados devem entrar em con-
tato com pelo menos três dias de 
antecedência à data prevista da doa-
ção, através do número (21) 99695-
7470, para fazer a solicitação.

Principais requisitos 
para doar sangue
nApresentar documento de 
identificação com foto;
nTer entre 16 e 69 anos, sen-

do que os maiores de 60 já 
devem ter doado sangue em 
outra ocasião
n Estar em boas condições de 
saúde;
n Pesar mais de 50 kg ;
n É contraindicada a doa-
ção para quem ingeriu bebi-
da alcoólica nas últimas 12 
horas;
n Não é preciso estar em je-
jum, mas evite alimentos gor-
durosos nas três horas que an-
tecedem a doação;
n Quem teve sintomas de gri-
pe ou resfriado deve aguardar 
dez dias após terminar o trata-
mento medicamentoso;

n Pessoas vacinadas precisam 
esperar até 48 horas para fa-
zer sua doação; – Quem fez 
tatuagem ou piercing deve 
aguardar até 12 meses para 
doar, exceto piercing na lín-
gua ou partes genitais, que 
estarão aptos para doação um 
ano após a retirada;
n Diabéticos precisam estar 
com a glicose controlada e 
não fazer uso de insulina;
n Quem fez endoscopia ou 
colonoscopia precisa esperar 
seis meses;
n Não ter doença de cha-
gas ou infecção sexualmente 
transmissível.

Divulgação/PMNI

Banco de sangue funciona de segunda à sábado, das 7h30 às 18h 

Conferência de Meio ambiente
Estão oficialmente abertas 

as inscrições para a Terceira 
Conferência Municipal de 
Meio Ambiente de Guapimi-
rim, evento que integra o ciclo 
da 5ª Conferência Nacional 
de Meio Ambiente (CNMA), 
coordenada pelo Ministério 
do Meio Ambiente. A con-
ferência local será um espaço 
de diálogo entre a sociedade 
civil, o poder público e o se-
tor privado, com o objetivo de 
debater e formular ações con-

cretas para o desenvolvimento 
sustentável e a preservação am-
biental da região.

O evento, que ocorrerá 
em 29 de novembro de 2024, 
no CoopCorreios, aborda-
rá temas prioritários como o 
combate à crise climática, a 
preservação de ecossistemas 
locais e a promoção de políti-
cas ambientais que atendam às 
necessidades da população de 
Guapimirim. Os participantes 
terão a oportunidade de cola-

borar com propostas que serão 
levadas à conferência estadual, 
e, posteriormente, à conferên-
cia nacional.

As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas de forma 
online através até o dia 20 de 
novembro ou até quando du-
rarem as vagas.

O Regulamento está dispo-
nível para consulta pública 

Participe e contribua para a 
construção de um futuro mais 
sustentável para Guapimirim.

Policiais militares são presos 
acusados de corrupção

O Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ), 
por meio da 1ª Promotoria de 
Justiça junto à Auditoria de 
Justiça Militar, em conjunto 
com a Corregedoria da Polícia 
Militar, realiza operação, nesta 
quinta-feira (07), para prender 
22 policiais militares denun-
ciados por corrupção passiva, 
negativa de obediência e asso-
ciação criminosa. A investiga-
ção apurou que as guarnições 
realizavam um verdadeiro “tour 
da propina” em Nova Iguaçu, 
visitando em sequência dezenas 
de comércios para arrecadar di-
nheiro ilicitamente. Segundo 
a denúncia, foi identificado o 
recolhimento de valores em 54 
estabelecimentos.

A apuração do caso teve iní-
cio após notícia anônima rela-
tando que policiais do 20ª BPM 
estariam recolhendo propina de 
uma loja de reciclagem de mate-
riais no bairro Miguel Couto, 
em Nova Iguaçu. Diante dos 
primeiros indícios, a Delegacia 
de Polícia Judiciária Militar pas-
sou a realizar o monitoramento 
de agentes e conseguiu verificar 
não só que várias guarnições do 
referido batalhão praticavam o 
crime, recolhendo valores do 

estabelecimento, mas, de fato, 
repetiam a mesma conduta em 
vários outros comércios de natu-
rezas diversas.

O procedimento criminoso 
era executado da mesma for-
ma, sempre às sextas-feiras: os 
policiais denunciados paravam 
brevemente a viatura nos esta-
belecimentos, alguém se aproxi-
mava e entregava as quantias; ou 
um dos policiais desembarcava e 
entrava no comércio, permane-
cendo poucos minutos antes de 
retornar à viatura e sair do local.

Em geral, eram estabeleci-
mentos de reciclagem e ferros-

-velhos, mas também distribui-
dores de gás, lojas de construção, 
entre outros. Além de quantias 
em dinheiro, a investigação fla-
grou os policiais recolhendo en-
gradados de cerveja em depósi-
tos e até frutas em um hortifruti.

Ao concordar com o pedido 
de prisão formulado pela Cor-
regedoria da PM, a promotoria 
destacou o ousado comporta-
mento dos denunciados, que 
seguiam com a prática de vários 
crimes durante o serviço e em 
plena via pública, transforman-
do seu serviço na PMERJ “numa 
verdadeira caçada ao ‘arrego’”.

Reprodução/Redes Sociais

Agentes do 20°BPM foram presos por esquema de corrupção

Na manhã da última ter-
ça-feira, 5 de novembro, a 
Subsecretaria Municipal de 
Assistência Social e a Subse-
cretaria Municipal de Trans-
porte e Trânsito de Mesqui-
ta promoveram uma ação de 
conscientização e orientação 
para idosos sobre segurança 
viária. O evento foi realiza-
do na sede do Centro Mu-
nicipal de Longevidade, na 
Chatuba.

Durante o evento, idosos 
participaram de uma dinâ-
mica que facilitou a com-
preensão sobre os deveres da 
Subsecretaria Municipal de 
Transporte e Trânsito, além 
de abordar a importância dos 
direitos e deveres também 
dos cidadãos no trânsito. 
Um jogo da memória tam-
bém entreteu os participan-
tes, reforçando os conceitos 
apresentados.

Subsecretário de Trans-
porte e Trânsito de Mesqui-
ta, Carlos Miranda explica 
quais assuntos foram mais 
abordados no encontro. 
“Reforçamos a necessida-
de de atravessar somente 
na faixa, de prestar atenção 
nas sinalizações de trânsito 
e das vagas especiais. Em 
caso de dúvidas, estamos 
disponíveis. Basta entrar em 
contato pelos nossos canais 
de comunicação”, indicou. 
Para entrar em contato com 
a Subsecretaria de Trans-
porte e Trânsito de Mesqui-
ta, os munícipes podem li-
gar ou enviar mensagem de 
WhatsApp para o telefone 
(21) 2042-7015.

O Centro de Longevida-
de conta com 102 inscritos e 
tem como foco promover o 
envelhecimento saudável. O 
endereço é Rua Assu s/nº, na 
Chatuba. 

Segurança 

viária para a 

3ª idade em 

Mesquita

CORREIO DA BAIXADA

Jovens de Belford Roxo 
visitam Museu Aeroespacial 

Japeri avança na criação de 
Plano de Contingência

Análise de riscos e ações preventivas

Melhorias no ecossistema

Visita guiada e exposição

Um grupo de 15 crianças 

e adolescentes belforro-

xenses do Serviço de Con-

vivência e Fortalecimento 

de Vínculos do Centro de 

Referência de Assistência 

Social (CRAS) Xavantes 

visitou pela primeira vez 

o Museu Aeroespacial 

(MUSAL), no Campo dos 

Afonsos, na Zona Oeste 

do Rio de Janeiro. O CRAS 

Xavantes é responsabili-

dade da Secretaria Muni-

cipal de Assistência Social, 

Cidadania e do Combate 

à Fome de Belford Roxo. 

Recepcionados pela sar-

gento Daniela e demais 

membros da Aeronáutica, 

o grupo formado por jo-

vens de 7 a 15 anos, pode 

conhecer de perto a mais 

importante instituição 

museológica de aviação 

do país.

A Prefeitura de Japeri, em 

parceria com 13 secreta-

rias municipais, realizou 

na última quarta-feira, 

6, a terceira reunião de 

alinhamento do Grupo 

de Ações Coordenadas 

(GRAC), uma equipe de-

dicada à criação do Pla-

no de Contingência Mu-

nicipal para Desastres 

Naturais. Esse plano tem 

o objetivo de garantir a 

proteção da população 

em situações de calami-

dade, como enchentes, 

deslizamentos e outros 

eventos naturais adver-

sos. O encontro contou 

com a presença do vice-

-prefeito Carlos Januário, 

que acompanha de per-

to o desenvolvimento do 

plano. Ele destacou a im-

portância de encontros 

como este para identificar 
e solucionar gargalos que 

possam surgir durante 

períodos críticos, assegu-

rando que cada secretaria 

compreenda seu papel 

na formação das equipes 

multidisciplinares que 

atuarão em campo. 

O plano de contingência 

segue um cronograma 

rigoroso, que inclui vá-

rias etapas de desenvol-

vimento, como a análise 

de riscos, a definição de 
ações preventivas e a exe-

cução de estratégias. En-

tre as próximas atividades 

previstas está uma audi-

ência pública, marcada 

para o próximo dia 13 na 

Câmara dos Vereadores, 

que dará aos munícipes 

a oportunidade de en-

tender e colaborar com 

as medidas planejadas. 

Em 27/11, está programa-

do um simulado de mesa, 

uma atividade prática que 

irá avaliar a coordenação 

entre as secretarias.

A convite de Eduardo 

Maruche, presidente do 

Fundo Municipal do Meio 

Ambiente de Nilópolis, e 

do secretário de Meio Am-

biente, Dean Senra, o se-

cretário de Segurança Pú-

blica Rômulo Barreto, e o 

delegado titular da 57a DP, 

Marcos Santana, estive-

ram na segunda-feira (4/11) 

no Parque Natural Farid 

Abrão. Eles tomaram um 

café e debateram ques-

tões ligadas à ecologia que 

preocupam os gestores: 

crimes ambientais, coleta 

seletiva, cuidado com os 

animais. Ao final da reu-

nião, avaliaram que este 

foi o primeiro passo para 

diversas parcerias.

O grupo participou de 

uma visita guiada que 

apresentou exemplares 

únicos em exposição e 

possui mais de 100 aviões 

históricos, incluindo uma 

réplica do 14-Bis, mode-

lo criado por Santos Du-

mont, além de um rico 

acervo de itens históricos. 

A orientadora do CRAS 

Xavantes, Jecimar Rodri-

gues, comentou sobre a 

visita do grupo. “Nossas 

crianças tiveram a opor-

tunidade de aprender de 

perto a história da aviação 

brasileira. Tenho certeza 

que foi um dia memo-

rável e uma experiência 

inesquecível”, concluiu 

Jecimar.

Divulgação

Divulgação/PMJ

Jovens visitaram pela 1ª vez o Museu Aeroespacial

Reunião discute estratégias e define próximos passos

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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aprovado Pl para proteção ao sigilo 
das vítimas de violência doméstica

A Câmara Municipal de 
Petrópolis recebeu nesta quin-
ta-feira (07), o projeto de lei de 
autoria do vereador Junior Co-
ruja, que visa proteger o sigilo 
de informações pessoais de mu-
lheres em situação de violência 
doméstica e familiar. A proposta 
aprovada, garantirá que dados 
pessoais dessas vítimas e de seus 
dependentes sejam resguarda-
dos nos bancos de dados públi-
cos municipais, atendendo ao 
disposto na Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais (LGPD).

O projeto determina que o 
poder público municipal asse-
gure o sigilo dos dados das víti-
mas, classificando-os como de 
acesso restrito, impedindo que 
terceiros não autorizados pos-
sam visualizar ou utilizar essas 
informações. Em situações em 
que a mulher em risco precise 
de acesso a políticas públicas 
ou medidas de proteção, o 
compartilhamento de dados 
será administrado de acordo 
com critérios que avaliem a 
situação de vulnerabilidade, 

priorizando a segurança da ví-
tima e de sua família.

Além de garantir o sigilo 
das informações, a lei proposta 
autoriza a produção de dados es-
tatísticos de natureza geral sobre 
violência doméstica no municí-
pio, preservando a identidade 
das vítimas. Junior Coruja des-
tacou que a medida é um avanço 
no combate à violência e essen-
cial para proteger as mulheres: 
“Este projeto de lei busca as-
segurar que dados sensíveis 
das mulheres em situação de 

violência não fiquem vulnerá-
veis ou expostos nos cadastros 
públicos. É uma proteção ne-
cessária para que essas mulhe-
res possam se sentir seguras e 
amparadas pelo município.”

Inspirada pela Lei Maria da 
Penha, que já protege o sigilo 
de crianças que precisaram mu-
dar de escola por motivos de 
segurança, a proposta visa res-
guardar o direito à privacidade 
e a segurança física e emocional 
das mulheres vítimas de violên-
cia e seus dependentes.

Alunos do 2° período do 
curso de Nutrição da UNIFASE 
- Centro Universitário Arthur Sá 
Earp Neto - realizaram, na últi-
ma semana, a instalação de uma 
horta no Colégio Estadual Dom 
Pedro II. A iniciativa faz parte do 
PROTEIN - Projeto de Temas 
Integrados na Nutrição, e pro-
move uma integração entre práti-
cas alimentares saudáveis e ações 
sustentáveis.

“O PROTEIN é um projeto 
de curricularização da extensão 
do curso de Nutrição e abrange 
alunos do 1° ao 4° período. Eles 
realizam atividades temáticas 
pensando em sustentabilidade e 
preservação do meio ambiente. 
Nossos alunos, em parceria com 
os alunos do ensino médio do 
Colégio Estadual D. Pedro II es-
tão construindo a horta, e ao final 
do semestre, eles colhem o que 
produziram”, falou a coordena-
dora do PROTEIN e professora 
da UNIFASE, Paula Normando.

A implantação das hortas 
proporciona aos alunos uma ex-
periência prática e educativa de 
como produzir e consumir ali-
mentos de forma consciente. Os 
estudantes participam do proces-
so de cultivo e observam de perto 
os benefícios desse hábito para a 
saúde e o meio ambiente, já que 

são eles os responsáveis pelo cui-
dado com as hortaliças.

“O projeto é feito por etapas, 
num primeiro encontro, os alu-
nos de nutrição fazem um conhe-
cimento de campo e entrevistam 
os estudantes do ensino médio 
que vão participar do plantio. 
Depois eles realizam o cultivo 
da horta. Na fase seguinte, os es-
tudantes desenvolvem material 
educativo e de sensibilização de 
uso da horta. Na etapa final, eles 
produzem receitas. Todo o pro-
cesso é compartilhado com os 
alunos do Colégio D. Pedro II.”, 
explicou a professora do curso de 
Nutrição da UNIFASE, Natha-
lia Barreiras.

Essa é a terceira vez que a ação 
é promovida na escola, e todas as 
jardineiras da instituição recebe-
ram mudas. Ao todo, 500 mudas 
de hortaliças e temperos foram 
doadas pela Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente.

“É um projeto bem interes-
sante. As nossas jardineiras esta-
vam paradas e o projeto trouxe 
vida para a nossa horta. O tra-
balho de cuidado é complicado, 
mas aprendemos bastante e nos 
divertimos também”, relatou 
Beatriz Augusto Macedo, aluna 
do 2° ano do Ensino Médio do 
Colégio Estadual Dom Pedro II.

O PROTEIN é um exem-
plo de como o ensino superior 

pode impactar positivamente as 
gerações mais jovens. Além do 
aprendizado prático, a integra-
ção dos alunos forma jovens mais 
conscientes e preparados para 
lidar com questões alimentares e 
ambientais.

“Quando a gente trabalha 
ações de educação alimentar e 
nutricional, nós temos uma tro-
ca. Todos estão aprendendo e 
todos vão ensinar em algum mo-
mento. Temos a possibilidade de 
formar nutricionistas mais aten-
tos à questão da sustentabilidade, 
alimentação saudável, e também 
de engajar os alunos do ensino 
médio, que vão levar esse conhe-
cimento para além do ambiente 
escolar”, relatou a coordenadora 
do curso de Nutrição da UNI-
FASE, Thaise Gasser.

Aluna do curso de Nutrição, 
Raquel Wayand falou sobre essa 
interação entre os alunos. “No 
primeiro contato com os alunos 
eles ficaram com muito receio, 
mas ao longo da conversa, os es-
tudantes viram que é algo mui-
to maior. Não é só plantar, eles 
participam de todo o processo e 
acompanham o desenvolvimen-
to da horta. Muitos ficam curio-
sos sobre o que faz um nutricio-
nista. É uma troca bem legal”, 
disse Raquel.

UniFaSe promove sustentabilidade 
e alimentação saudável em escola

Divulgação/UNIFASE

Canteiros do Colégio Estadual Dom Pedro II
ganham vida com a implantação de horta

Associação cobra ações da 
Enel para as chuvas de verão
UNITA quer alinhamento para discutir plano de contingência

Com a proximidade do ve-
rão, reacende a preocupação da 
UNITA - associação Unidos por 
Itaipava - com a vulnerabilidade 
do sistema de energia em Petró-
polis durante as fortes chuvas. De 
olho especialmente nas regiões 
de grande fluxo turístico, a UNI-
TA está oficiando a Enel, respon-
sável pelo fornecimento de ener-
gia no município, para discutir o 
plano de contingência e as ações 
preventivas previstas pela com-
panhia para os próximos meses.

A falta de energia elétrica traz 
impactos diretos para comércios 
e serviços de turismo, como bares, 
hotéis, pousadas e restaurantes, 
que dependem do abastecimento 
contínuo para funcionamento. 
Para a UNITA, o maior proble-
ma está na demora na resposta da 
Enel em conseguir reestabelecer 
o serviço. “Petrópolis, uma cida-
de de importância turística e com 
grande população, sofre com 
quedas prolongadas de energia a 
cada temporal. Queremos mais 
segurança em resposta rápida em 
casos de incidentes com as chu-
vas e evitar que o verão traga mais 
incertezas para a cidade”, afirma 
Alexandre Plantz, presidente da 
UNITA.

A entidade também expressa 
preocupação com a poda de árvo-
res e a limpeza de galhos e folha-
gens próximas à rede elétrica, uma 

vez que a queda nas fiações é um 
fator que intensifica o risco de apa-
gões. “Ficou mais evidente, a olhos 
vistos, uma operação contínua da 
empresa nos distritos. Temos visto 
com mais frequência equipes de 
poda e manutenção. É importante 
que a empresa dimensione o que 
foi feito e como funcionará uma 
operação emergencial caso neces-
sário”, aponta Fabrício Santos, se-
cretário da associação.

A UNITA destaca a impor-
tância de medidas de contenção 
mais efetivas e do comprome-
timento da Enel em evitar lon-
gos períodos de falta de energia 

como os ocorridos durante o 
carnaval de 2023 À época, após 
um temporal, os moradores de 
algumas localidades chegaram 
a passar até 10 dias sem luz. A 
demora no restabelecimento do 
serviço motivou uma multa de 
R$ 16 milhões à Enel, aplicada 
pelo Procon Petrópolis.

Também em 2023, após um 
forte temporal que ocorreu em 
novembro, moradores de dife-
rentes regiões realizaram mani-
festações por conta da falta de 
luz. Alguns moradores também 
sofreram dias com o desabasteci-
mento de água causado pela falta 

de energia. Na época, o Minis-
tério Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ) ingressou com uma 
ação exigindo que o fornecimen-
to de energia fosse restabelecido 
em até quatro horas em qualquer 
interrupção, sob pena de multa 
de R$ 10 mil.

“Nossa prioridade é assegurar 
que a Enel realize ações preven-
tivas e, em caso de interrupção, 
garanta o restabelecimento ime-
diato. Os impactos de uma longa 
interrupção são imensos, tanto 
para moradores quanto para o 
comércio e o turismo local”, frisa 
Fabrício Santos.

Divulgação 

Preocupação especialmente em relação as regiões de grande fluxo turístico no município

PETROPOLITANAS

Possível retenção no trânsito 
da BR-040 em novembro

Prefeitura reduz programação 
do Natal Imperial 2024

Programação do evento

Expectativa para o Petrópolis Gourmet 

Logística do transporte

Devido ao transporte de 

novos equipamentos para 

o Supercomputador San-

tos Dumont, que sairão 

do Aeroporto Galeão, no 

Rio de Janeiro, em direção 

ao Laboratório Nacional 

de Computação Científi-

ca (LNCC), em Petrópolis, 

poderá haver retenção de 

tráfego na BR-040 na ma-

nhã de 12 ou 13 de novem-

bro de 2024. A confirma-

ção da data depende da 

liberação dos equipamen-

tos pela Alfândega Brasi-

leira, depois da chegada 

ao Aeroporto Galeão, na 

madrugada do dia 11 de 

novembro. 

O Natal Imperial 2024 

começa no dia 29 de no-

vembro no Palácio de 

Cristal. O importante 

atrativo turístico, locali-

zado no Centro Histórico 

de Petrópolis, terá uma 

programação mais enxu-

ta neste ano. De acordo 

com a secretária de Cul-

tura, Diana Iliescu, a di-

minuição de investimen-

to, em um dos principais 

eventos da cidade, é por 

conta da diminuição de 

arrecadação do ICMS. 

“Fomos obrigados a fazer 

uma programação mais 

enxuta e voltada princi-

palmente para as famí-

lias e o público infantil. 

Nosso desejo era fazer 

uma grande festa, mas 

devido aos poucos recur-

sos a prioridade é manter 

os serviços essenciais da 

Prefeitura”, explicou a se-

cretária de Cultura.

A Caravana da Coca-Co-

la será um dos destaques 

da programação do Natal 

Imperial 2024. A atração, 

que percorre várias ruas 

da cidade, acontece na 

noite do dia 29 de novem-

bro. Além do Palácio de 

Cristal, a programação do 

Natal Imperial também 

vai contar com as atrações 

da Liga do Natal, na Praça 

da Liberdade e em outros 

pontos da cidade, entre os 

dias 21 e 23 de dezembro. 

A Catedral São Pedro de 

Alcântara recebe no dia 23 

de dezembro, a tradicio-

nal apresentação do Coral 

Integração. Também es-

tão previstas exposições e 

corridas. O Natal Imperial 

vai até o dia 05 de janeiro 

de 2025. A programação 

completa será divulgada 

em breve pela Prefeitura 

de Petrópolis no site e nas 

redes sociais.

Com uma programação 

extensa, o Petrópolis Gour-

met inicia nesta sexta (08) e 

espera atrair um público di-

versificado, interessado em 
viver experiências únicas 

que combinam boa mesa 

e homenagens à música. 

Evento é um dos maiores 

festivais do gênero no país 

em ranking do Ministério do 

Turismo. Mucio Maffaciolli, 

diretor de Gastronomia do 

Petrópolis Convention, res-

saltou o caráter inovador da 

edição: “Essa edição foi pla-

nejada com muito carinho 

e cuidado e a cada ano o 

festival cresce em qualida-

de. Chefs e restauranteurs 

entendem o que ele signi-

fica não apenas para a eco-

nomia, mas para a cultura 

de Petrópolis”.

A B&A Logística Inter-

nacional será responsá-

vel pela operação, que 

envolve o transporte de 

17 toneladas de equipa-

mentos. O comboio será 

composto por três cami-

nhões pneumáticos, três 

carros de escolta e dois 

veículos de apoio para 

empilhadeiras, com saída 

programada do Aeropor-

to Galeão às 8h e chega-

da prevista ao LNCC até 

as 12h. A velocidade má-

xima do comboio será de 

60 km/h. No entanto, para 

minimizar o impacto no 

tráfego, será permitida a 

ultrapassagem, pois cada 

caminhão contará com 

escolta individual.

Arquivo TVC

Arquivo TVC

Rodovia é a principal ligação entre os estados do RJ e MG

Evento é um dos principais atrativos para turistas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Contos I

Projeto I Projeto II

Contos II

Os alunos das escolas muni-
cipais Belkis Frony Morgado 
(São Pedro) e Albino Teixeira 
da Rocha (Providência), e 
dos CMEIs José Maria Leitão 
Carneiro (Parque Ermitage) 
e José Guarilha Júnior (Se-
bastiana), foram contempla-
dos com o projeto ‘Estante 
de Contos’. Projeto é voltado 
para o incentivo à leitura, 

disponibilizando livros em 
acervo físico e de forma on-
line, além de contação de 
histórias. A iniciativa integra 
a Lei de Incentivo à Cultu-
ra, do Ministério da Cultura, 
com produção da Centra-
link Projetos Incentivados e 
patrocínio do Grupo Águas 
do Brasil e da concessionária 
Águas da Imperatriz.

Na quinta-feira (07), a ma-
gia da contação de histó-
rias tomou conta da Escola 
M. Belkis Frony Morgado. 
Os alunos ficaram encan-
tados com os personagens 
e as histórias contadas 
pelo artista Tiago Dumard. 

O projeto entregou es-
tantes personalizadas 
com temas da literatura 
infantil e recheadas com 
um acervo contendo 
200 livros e gibis novos 
para as quatro escolas 
municipais.

O projeto Estante de Con-
tos está beneficiando e in-
centivando a leitura para 
aproximadamente 12 mil 
crianças. Saiba mais sobre 
o projeto em www.estante-
decontos.com e através das 
redes sociais (@centra.link).

A diretora da escola, Rosân-
gela de Rezende Ligneul, 
destacou que a unidade 
vem trabalhando durante o 
ano com projetos literários, 
com leitura, dramatização, 
exposições, com materiais 
produzidos pelos alunos.

Divulgação/PMT

Contação de histórias na escola Belkis Frony Morgado

Escolas municipais recebem 
projeto de incentivo à leitura 

CORREIO SERRANO 

Diagnóstico I

Doação I 

Acesso a métodos contraceptivos 

Doação II

Diagnóstico II

SAÚDE
Nesta semana, a saú-
de pública de Cor-
deiro introduziu nos 
serviços a inserção 
Dispositivo Intraute-
rino (DIU) de cobre, 
no Centro de Saúde. 
O procedimento, re-
alizado pela Dra. Lu-
ciana Palú, médica 
do Programa “Mais Mé-
dicos”, expande as opções de planejamento reprodutivo 
no município, oferecendo às mulheres uma alternativa 
segura e de longa duração. O DIU de cobre é um método 
contraceptivo não hormonal reconhecido pela Organiza-
ção Mundial da Saúde por sua eficácia.

A Prefeitura de Carmo, atra-
vés da Secretaria Municipal 
de Agricultura em parceria 
com a Pesquisadora Drª 
Leda Kimura da Pesagro-
-RJ,   está realizando gra-
tuitamente com auxílio de 
um aparelho de Ultrassom, 
diagnóstico gestacional do 
rebanho bovino.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Santa Maria Ma-
dalena continua com a cam-
panha mensal de doação de 
sangue no Hemocentro de 
Nova Friburgo, que atende a 
13 municípios da região. No 
mês de outubro, o projeto 
contou com doadores de di-
versas localidades.

  Objetivo é garantir que 
as mulheres possam ter 
acesso a métodos contra-
ceptivos diversificados, que 
atendam às diferentes ne-
cessidades e preferências 
da população local. As que 
participam do “Programa 
de Planejamento Reprodu-

tivo” recebem orientação 
especializada em grupos 
educativos, onde apren-
dem sobre as diversas op-
ções de contracepção e 
podem esclarecer dúvidas 
antes de escolher o méto-
do que melhor se adapta às 
suas realidades.

A prefeitura informou que o 
procedimento é simples, rá-
pido e seguro. Pois segundo 
o órgão nenhum material 
utilizado na coleta do san-
gue é reutilizado, o que eli-
mina qualquer possibilida-
de de contaminação. Para 
participar do projeto basta ir 
a sede do órgão público.

Assim, com a ação o pro-
dutor terá um diagnóstico 
mais preciso, diferente do 
toque retal, prática mui-
to usada na região, que é 
realizada apenas com a 
palpação. O projeto conta 
com a participação da Se-
cretaria Estadual de Agri-
cultura.

Divulgação

Promoção da saúde feminina 

MPRJ apura redução do ensino 
infantil integral em Friburgo
Instauração do inquérito se deu a partir de denúncias 

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio 1ª Promoto-
ria de Justiça de Tutela Coletiva 
de Nova Friburgo, instaurou, 
na quarta-feira (06), inquérito 
civil para investigar a adequa-
ção das unidades de ensino 
fundamental para a recepção 
de alunos de ensino infantil, 
em razão da redução da oferta 
de ensino infantil em período 
integral nas creches e unidades 
de educação infantil do muni-
cípio de Nova Friburgo. A ins-
tauração do inquérito se deu a 
partir de comunicações feitas à 
Ouvidoria do MPRJ. 

De acordo com os relatos 
de pais e responsáveis de alu-
nos, no dia 25 de outubro de 
2024, uma reunião na Creche 
Maria Mafort revelou que o 
município estaria reduzindo 
a oferta de pré-escola em pe-
ríodo integral, transferindo 
crianças para unidades de ensi-
no fundamental, onde teriam 
que dividir o ambiente escolar 
com alunos de outras faixas 
etárias, sem a adequação dos 
espaços físicos, dos recursos 
pedagógicos necessários e sem 
a demonstração de disponibi-
lização de pessoal suficiente 
para o segmento infantil. O 
MPRJ informou que após o 
recebimento da notícia de fato 
pela Ouvidoria MPRJ, novas 
denúncias relativas a outras 
unidades chegam diariamente.

O MPRJ requisita que a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação, entre outras medidas, 
disponibilize uma listagem 
completa das unidades de ensi-
no infantil e fundamental com 
o número de vagas ofertadas 
por unidade e carga horária, e 
um estudo prévio do impacto 
das unidades de ensino fun-
damental para receber alunos 
de creche/educação infantil. 
Já à Secretaria Municipal de 

Assistência Social, requisita a 
apresentação de dados, a partir 
do MDS, dos discentes benefi-
ciados por bolsa família alcan-
çados por aqueles segmentos 
escolares (creche/educação 
infantil), composição familiar, 
responsável pelo núcleo e se 
há indicativos e estudos do im-
pacto da medida de redução do 
turno integral nas relações de 
trabalho, com a ida para a in-
formalidade ou a necessidade 
de apoio de “cuidadoras infor-
mais” para a manutenção do 
vínculo laboral.

“O impacto social de tal 
medida é imenso, atinge garan-
tias sociais inafastáveis e agrava 
a situação de famílias trabalha-
doras, em especial as monopa-
rentais maternais, razão pela 
qual o Ministério Público do 
Trabalho, dentro de suas atri-
buições, irá somar esforços para 
garantia do direito ao ensino in-
fantil em tempo integral, essen-
cial para que mulheres possam 
permanecer com seus vínculos 
formais de emprego”, informou 
a promotora de Justiça Simone 
Gomes de Souza.

O que diz a Prefeitura?
Procurada pelo jornal, a 

Prefeitura de Nova Friburgo 
informou que oferece Educa-
ção Infantil em horário integral 
para 94% dos alunos matricu-
lados em creches municipais 
(0 a 3 anos). “Quando iniciou 
a gestão, em 2021, havia 1.714 
crianças na fila de espera na 
busca de vagas de berçário ao 
maternal III e 232 crianças 
aguardando para pré I e pré II, 
ou seja, quase 2 mil crianças 
fora de uma unidade educacio-
nal. Neste momento, temos um 
pouco mais de 100 crianças na 
fila”, informou em nota.

Para 2025, o Município tem 
uma projeção de abrir 16 novas 
turmas em horário integral de 
berçário ao maternal, o que cor-
responderá a aproximadamente 
220 novas crianças ingressando 
na Educação Infantil do Muni-
cípio. “A fila de espera atual de 
0 a 3 anos, em horário Integral, 
é de 117 crianças , ou seja, a fila 
será zerada em breve. Novas 
pactuações estão sendo realiza-
das com o Ministério da Educa-
ção para a ampliação da oferta 

da Educação Integral em Tem-
po Integral a partir de 2025. 
Como resultado dos investi-
mentos em infraestrutura, atra-
vés das reformas, ampliações, 
construções, novas aquisições e 
a convocação dos profissionais 
do concurso público de 2023, o 
Município zerou a fila de espera 
dos Pré I e Pré II”, disse.

 Ainda de acordo com a Pre-
feitura, a realocação de alunos 
matriculados no Pré I e Pré II 
para escolas de Ensino Fun-
damental vem sendo realizada 
de forma gradativa atendendo, 
inclusive, uma das propostas do 
Compromisso Nacional Crian-
ça Alfabetizada. 

No que tange a Secretaria 
Municipal de Assistência Social, 
a pasta informou que recebeu a 
notificação do MPRJ e teve uma 
reunião com o órgão nesta quin-
ta-feira, 7 de novembro, na qual 
prestou todos os esclarecimen-
tos necessários, apresentando 
os dados levantados através do 
CadÚnico de quais e quantas fa-
mílias recebem o Bolsa Família e 
possuem alunos na rede munici-
pal de ensino. 

Marcello Casal Jr/Agência Brasil/Arquivo

Denúncias revelam que município estaria reduzindo oferta de pré-escola no período integral

Com 2.080 metros de altitu-
de, a Cabeça do Dragão, um dos 
atrativos do Parque Estadual dos 
Três Picos situado na Região 
Serrana do Rio recebeu, no úl-
timo domingo (03), a visita do 
cadeirante João Vitor Freitas, 21 
anos, por meio do Projeto Mon-
tanha Solidária. Com ajuda de 
voluntários e de guarda-parques, 
e após cerca de duas horas de ca-
minhada, ele conseguiu chegar 
ao cume dessa montanha.

Por meio de uma cadeira de 
rodas especial disponibilizada 
pelo Projeto Montanha Soli-
dária, e com a ajuda da equipe, 
João Vitor percorreu uma tri-
lha com cerca de quatro quilô-
metros de extensão. Durante o 
percurso, eles puderam apreciar 
a riqueza da diversidade bioló-
gica da unidade de conservação.

“Incentivamos a inclusão e 
acessibilidade de todos as pes-
soas na nossa unidade de con-
servação, e o Projeto Montanha 
Solidária tem sido um grande 

parceiro para fortalecer esse tra-
balho”, ressaltou o coordenador 
do Núcleo de Montanhismo do 
Parque Estadual dos Três Picos, 
Rominique Schmidt.

Sobre o parque
Com área aproximada de 65 

mil hectares, o Parque Estadual 
dos Três Picos abrange partes 
dos municípios de Teresópolis, 
Guapimirim, Nova Friburgo, 
Cachoeiras de Macacu e Silva 
Jardim, na Região Serrana do 
Rio. Além do novo núcleo em 
Teresópolis, a unidade de con-
servação possui sede em Ca-
choeiras de Macacu, um núcleo 
de montanha em Nova Fribur-
go e um núcleo operacional em 
Guapimirim.

O parque é reconhecido 
internacionalmente como 
uma IBA (Important Bird 
and Biodiversity Area), ou 
seja, uma área prioritária para 
conservação da biodiversida-
de de aves, pela BirdLife In-
ternational.

Cadeirante percorre trilha Cabeça 
do Dragão no Parque dos Três Picos

Divulgação/Inea-RJ

Uma cadeira de rodas especial foi disponibilizada por Projeto

Com a proximidade do 
período chuvoso, Municí-
pio e Estado intensificam 
as ações e discussões sobre a 
prevenção e atuação dos en-
tes públicos e privados em 
caso de tragédias climáticas. 
Nesse sentido, foi realizada 
nesta quinta-feira, 7 de no-
vembro, mais uma reunião do 
Grupo de Ações Coordena-
das (Grac) de Nova Friburgo, 
no auditório do 6º Grupa-
mento de Bombeiros Militar 

(GBM) de Nova Friburgo.
O encontro contou com a 

participação de gestores públi-
cos estaduais e municipais e re-
presentantes de empresas con-
cessionárias, serviu para alinhar 
estratégias visando a prevenção 
e mitigação de possíveis impac-
tos que possam ser causados 
pelas chuvas intensas na região, 
visando uma resposta mais ágil 
as ocorrências, além de promo-
ver segurança e bem-estar à po-
pulação friburguense.

reunião sobre prevenção 
de desastres naturais

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE DEFESA CIVIL – RJ

AVISOS

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 023/24

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE EQUIPOS PARENTERAIS E ENTERAIS COM BOMBA 
INFUSORA EM SISTEMA DE COMODATO
DATA DE ABERTURA: 26/11/2024, às 08h30
PROCESSO SEI-270060/000519/2024

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 013/24

OBJETO: AQUISIÇÃO DE NADADEIRAS CURTAS DE SALVAMENTO
DATA DE ABERTURA: 27/11/2024, às 09h00
PROCESSO SEI-270005/000234/2024

Os Editais encontram-se à disposição dos interessados nos sites:
www.compras.rj.gov.br ou www.cbmerj.rj.gov.br/licitacoes. Informações 
pelos Tels. (21) 2333-3085 ou pelo e-mail: licita.sedec@gmail.com. 
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Linhas da Viação Pinheiral 
operadas por outra empresa
Previsão é que ação tenha início dentro dos próximos dias em VR

As linhas municipais de 
transporte público 415 (Belo 
Horizonte-Ponte Alta) e 450 
(Nova Esperança-Circular), 
que estavam sob responsabili-
dade da Viação Pinheiral, serão 
operadas em caráter emergen-
cial durante 60 dias por outra 
empresa. O anúncio foi feito 
pelo prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto, 
nesta quinta-feira (7), e a pre-
visão é que a ação tenha início 
dentro dos próximos dez dias. 

“A Pinheiral está tendo a 
oportunidade de reforçar as 
demais linhas que opera. Espe-
ramos sinceramente que isso 
aconteça e a população sinta a 
melhora”, afirmou Neto. 

De acordo com a Secreta-
ria Municipal de Transporte e 
Mobilidade Urbana (STMU), 
o objetivo da intervenção do 
Poder Público é permitir a re-
cuperação da frota da Pinheiral 
– são 28 veículos necessários 

para a operação e mais 3 reser-
vas para garantir a continuida-
de dos serviços. 

“Estamos em consulta com 
outras operadoras para verificar 
disponibilidade imediata de 
cinco veículos e mão de obra 
para viabilizar a substituição. 
Após o prazo de intervenção 
(60 dias), caso a Viação Pinhei-
ral não cumpra a determinação 
de recuperar a frota, outras 
providências serão adotadas”, 
informou o secretário munici-
pal de Transporte e Mobilidade 
Urbana, Paulo Barenco. 

Veículos a menos

Um levantamento da STMU 
aponta que a Viação Pinheiral 
vinha, nos últimos 15 dias, ope-
rando, em média, com cinco 
veículos a menos da frota ne-
cessária (28) para cumprimento 
dos horários previstos, inclusive 
com comprovação da redução 
sistemática de frota através de 

relatório elaborado com base no 
sistema de GPS dos veículos. O 
relatório também aponta o regis-
tro de seguidas reclamações so-
bre o estado de conservação dos 
veículos e interrupção de viagens 
por falha mecânica. 

A secretaria está realizando 
vistoria de todos os veículos 
registrados da Viação Pinhei-
ral para verificar a condição 
operacional, com previsão para 
conclusão da ação na próxima 
segunda-feira (11). 

“A Viação Pinheiral herdou 
essas linhas da Sul Fluminense 
por força de decisão judicial. 
Estamos agindo com base em 
análise, estudo, e já tomamos 
as providências para tentar me-
lhorar, isso é uma obrigação do 
Poder Público. Em todas as li-
nhas que forem necessárias, va-
mos fazer. A população vai es-
tar sempre em primeiro lugar”, 
destacou o prefeito Antonio 
Francisco Neto, que também 

está em contato com o Gover-
no do Estado, nesse caso repre-
sentado pelo Detro-RJ, para 
atendimento a questões ligadas 
às linhas intermunicipais ope-
radas pela Viação Pinheiral. 

Vale ressaltar ainda, que, por 
força de uma decisão judicial, 
não é possível fazer uma licitação 
global da operação do transporte 
público em Volta Redonda. 

Veículos novos

Além da intervenção ime-
diata, novos investimentos es-
tão sendo realizados para me-
lhorar o transporte público em 
Volta Redonda. O mais recente 
é a aquisição, por parte da Via-
ção Elite, de cinco novos veícu-
los 0km, com ar-condicionado, 
que devem ser incorporados à 
frota na próxima semana. 

“É o que estamos precisan-
do para a população ter um 
transporte digno”, destacou 
Neto. 

Divulgação/PMVR

Levantamento aponta que a Viação Pinheiral vinha operando, em média, com cinco veículos a menos

Bairro aero Clube vai ganhar 
estação de Tratamento de Água

O secretário estadual de 
Meio Ambiente, Bernardo Ros-
si, encontrou-se na manhã desta 
quinta-feira (7) com o prefeito 
Neto em seu gabinete no Palácio 
17 de Julho, a fim de discutirem 
ações do governo do estado no 
município, como o programa 
Limpa Rio. Mas, o principal 
tema da reunião foi a construção 
da futura ETA no bairro Aero 
Clube, que já teve projeto apre-
sentado ao Fecam (Fundo Esta-
dual de Conservação Ambiental 
e Desenvolvimento Urbano), 
onde foi aprovado.

De acordo com as tratativas, 
a obra terá um custo de R$ 90 
milhões, sendo que cada ente (es-
tado e município) entrarão com 
metade do valor – R$ 45 milhões 
cada um. A licitação ficará a car-
go do Governo do Estado, e o 
diretor-executivo do Saae-VR, 
Paulo Cezar de Souza, o PC, 
destaca que a futura Estação de 
Tratamento de Água (ETA) será 
uma estrutura moderna, de últi-
ma geração, que atenderá a uma 
das exigências do Inea (Instituto 
Estadual do Ambiente), que é o 
tratamento do lodo.

“Essa ETA vai garantir de vez 
que todos os moradores de Vol-
ta Redonda tenham o abasteci-
mento de água garantido, além 
dos bairros de nossos vizinhos 
de Barra do Piraí e Barra Man-
sa. Aliado ao gerador que vamos 
adquirir, teremos um serviço de 
abastecimento de referência – in-
clusive no verão, quando o con-
sumo chega a subir 20%”, disse o 
prefeito Neto.

ETA Belmonte

A Prefeitura de Volta Re-
donda, por meio do Saae-VR 
(Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto), vai adquirir um sistema 
de geradores para a Estação de 
Tratamento de Água (ETA) do 
município, localizada no bairro 
Belmonte. Com a aquisição do 
equipamento, será possível man-
ter a estação em funcionamento 
em caso de queda de energia ou 
durante as manutenções preven-
tivas, garantindo assim o forne-
cimento de água para a cidade e 
bairros de Barra do Piraí e Barra 
Mansa que são abastecidos pela 
ETA Belmonte.

O diretor-executivo do Saae-
-VR, o PC, adianta que a potên-
cia dos equipamentos deve ser de 
8.800 kVA (quilovolt-ampere), 
movido a diesel e que seria acio-
nado automaticamente em caso 
de queda de energia. No momen-
to, uma equipe da autarquia está 
em processo de engenharia para 

dimensionar o espaço que o sis-
tema irá ocupar, além de avaliar 
um estudo sobre o sistema de ge-
radores. Após essas análises, será 
possível fazer a licitação para a 
aquisição dos geradores.

“O estudo precisa levar em 
consideração questões como po-
tência, número de geradores, sis-
tema de atuação, entrada em fun-
cionamento e dimensionamento 
do sistema de diesel, entre outras”, 
explica PC. “São Paulo, Uruguaia-
na (RS) e uma cidade do Mato 
Grosso têm esse sistema de gera-
dores, mas todos por concessioná-
rias particulares. Volta Redonda 
seria a primeira cidade do Brasil a 
ter esse sistema por meio de uma 
empresa pública”, acrescenta.

“É um investimento muito 
importante para a cidade, pois 
poderemos garantir água para to-
dos mesmo em situações adver-
sas, como a falta de luz. Vamos 
fazer acontecer”, afirma o prefei-
to Antonio Francisco Neto. 

Cris Oliveira – Secom/PMVR

Secretário estadual de Meio Ambiente, Bernardo Rossi, se 
reuniu com o prefeito Neto 

Presidida pela depu-
tada Célia Jordão (PL), a 
Comissão foi criada em 
2021 e objetiva acompa-
nhar e buscar soluções 
para o fortalecimento e 
ampliação dessas indús-
trias. A deputada justifica 
que a prorrogação é neces-
sária devido à complexida-
de da matéria e o tempo 
que leva na coleta das in-
formações necessárias aos 
objetivos do colegiado.

Um dos avanços con-
quistados pelo Colegia-
do aconteceu em 2023, 
quando a presidente da 
Comissão entregou ao 
Vice- Presidente da Re-
pública, Geraldo Alckmin 
(PSB), o Plano de Reto-
mada da Indústria Naval 
e o Projeto de Reciclagem 
Naval, documento fruto 
de ampla discussão para 
retomada do setor no Rio 
de Janeiro.

Além disso, Célia Jor-
dão protocolou outros 
projetos para o desenvol-
vimento do setor, como o 
PL 3154/2024, que cria a 
Política Estadual de Incen-
tivo à Navegação de Cabo-
tagem, o PL 3162/2024, 
que dispõe sobre o Progra-
ma de Apoio ao Pescador 
Artesanal do Rio de Janei-
ro, e a Lei 9466/2021, que 
instituiu a Política Esta-
dual de Economia do Mar.

Comissão 
especial da 
indústria Naval 
foi prorrogada 
na alerj

CORREIO DO VALE

Lei de Hálison Vitorino prevê 
reciclagem de papel

Pezão anuncia mais três 
secretárias para 2025

Obras em Pinheiral

Conferência do Meio Ambiente

UBS PET em Barra Mansa

Capacitação e parcerias

Agora, em Volta Redon-

da,  o descarte susten-

tável e reciclagem de 

papel, além da desti-

nação adequada desse 

material, se tornou lei. A 

medida é uma iniciativa 

do vereador Hálison Vi-

torino (Republicanos). A 

nova legislação, Lei Mu-

nicipal 6498, já em vigor, 

abrange órgãos públicos 

municipais. “A recicla-

gem de papel é um pro-

cesso fundamental para 

a preservação do meio 

ambiente, pois ajuda a 

minimizar o uso de re-

cursos naturais, reduz a 

quantidade de resíduos 

enviados para aterros sa-

nitários e contribui para 

a redução da poluição 

associada à produção de 

papel”, ressaltou o vere-

ador.

O prefeito eleito de Pi-

raí, Luiz Fernando Pezão, 

usou suas redes sociais, 

nesta quinta-feira (7), 

para anunciar mais três 

nomes que irão compor 

o seu governo em 2025. 

Maria Lúcia vai ser a se-

cretária de Planejamen-

to e Gerência de Proje-

tos, Carmem Maria será 

a secretária de Fazenda, 

e a jornalista Pérola Nu-

nes, será a secretária de 

Comunicação. “Manten-

do a tradição das nossas 

administrações, desde 

que fui prefeito de Piraí 

pela primeira vez, nosso 

secretariado terá a par-

ticipação de muitas mu-

lheres”, disse Pezão.

O prefeito de Pinheiral, 

Ednardo Barbosa, anun-

ciou que as obras da cre-

che no bairro Parque Ma-

íra continuam avançando. 

“Já iniciamos a etapa da 

alvenaria e, em breve, ini-

ciaremos a montagem da 

estrutura metálica. Com 

um investimento de R$ 

3,5 milhões, esse projeto 

reafirma nosso compro-

misso com a educação e 

com as famílias de Pinhei-

ral”, disse em postagem 

em sua rede social.

A Prefeitura de Quatis 

abriu as inscrições para 

a 2ª Conferência Munici-

pal do Meio Ambiente. O 

evento acontecerá no dia 

7 de dezembro, às 9h, no 

plenário da Câmara Muni-

cipal da cidade. A Confe-

rência é uma das etapas 

da 5ª Conferência Nacio-

nal do Meio Ambiente e 

tem como objetivo incen-

tivar a participação da po-

pulação na construção de 

propostas para enfrentar 

os desafios climáticos.

O atendimento veteriná-

rio de animais domésti-

cos em Barra Mansa será 

totalmente reformulado 

com a implantação da pri-

meira Unidade Básica de 

Saúde PET do município 

e da região Sul Fluminen-

se. A criação da unidade 

foi aprovada na Câmara 

Municipal, por indicação 

do vereador e presidente 

da casa legislativa, Paulo 

Sandro Soares. A iniciativa 

inédita na região tem o ob-

jetivo de proporcionar um 

atendimento de qualidade 

e gratuito para os animais 

domésticos de Barra Man-

sa, principalmente os que 

estão em situação de vul-

nerabilidade social.

A lei determina implanta-

ção de pontos de coleta se-

letiva de papel nos órgãos 

públicos, devidamente 

identificados e acessíveis 
aos servidores e ao público 

em geral. A legislação es-

tabelece ainda a capacita-

ção dos servidores públicos 

municipais sobre a impor-

tância da separação correta 

do papel para reciclagem e 

as práticas sustentáveis de 

descarte de resíduos. Pode-

rão ser realizadas parcerias 

com cooperativas ou as-

sociações de catadores de 

materiais recicláveis para 

a coleta e destinação ade-

quada do papel reciclável.

Divulgação

Redes sociais

Lei reforça ações de proteção ao Meio Ambiente

Maria Lúcia, Carmem Maria, Pezão e Pérola Nunes

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Nova creche municipal será 
construída no bairro São Luis

Novas detonações de rochas 
na Serra das Araras

Orientações da concessionária

Conselho Municipal de Previdência 

Premiação artística em Resende

Detalhes da creche

A  Secretaria Municipal de 
Educação de Volta Re-

donda (SME) anuncia que 
irá construir uma creche 
para crianças de 0 a 3 anos 
de idade, preferencial-
mente, no bairro São Luís, 
atendendo a pedidos dos 
moradores.  A escola será 
construída na Rua Histo-

riador Dr. Alkindar Cândi-
do da Costa e foi projeta-

da para abrigar, além dos 

espaços apropriados para 
as atividades desenvolvi-
das nesta etapa de ensino, 
seis salas de aula, podendo 
ofertar de 120 a 240 vagas. 
De acordo com a SME, a 
demanda por vagas para 
alunos na faixa etária de 
creche é grande na loca-

lidade, devido a falta de 
uma unidade escolar que 
atenda a essa etapa da 
Educação Infantil.

A CCR RioSP fará novas de-

tonações de rochas na Ser-
ra das Araras nos próximos 
dias 12, 13 e 14 de novem-

bro, sempre das 14h às 16h, 
com o objetivo de avançar 
as obras de duplicação da 
rodovia. Para que a opera-

ção seja feita com segu-

rança, a pista de subida da 
Serra será interditada, na 

altura do km 226, sentido 
São Paulo. Já a pista de 
descida, sentido Rio de Ja-

neiro, funcionará normal-
mente. A concessionária 
reforça a orientação para 
que os moradores, comer-
ciantes da região e moto-

ristas programem a via-

gem e evitem trafegar na 

região durante a operação. 

A CCR RioSP também 
orienta que os motoristas 
e moradores locais res-

peitem a sinalização im-

plantada no local especial-
mente para a operação. A 
concessionária fará o uso 
de painéis de mensagens 

para informar o tempo para 
liberação da pista; também 
serão colocadas faixas na 
rodovia. Para receber noti-
ficações sobre a detonação 
de rochas, os motoristas 
podem baixar o aplicativo 
CCR Rodovias.

Estão abertas as inscrições 
para os interessados em 
serem candidatos à eleição 
do Conselho Municipal de 
Previdência (CMP), realiza-

da pela Prefeitura de Barra 
Mansa, por meio do Fundo 

de Previdência Social (Pre-

vibam). As inscrições ficam 
abertas até a próxima quin-

ta-feira, dia 14, e podem ser 
realizadas no Sindicato dos 
Empregados e Funcioná-

rios Públicos.

O “Prêmio Macedo Miran-

da”, honraria das artes, foi 
promovido em Resende 
nesta semana, por meio 
da  Fundação Casa da 
Cultura Macedo Miranda. 
O evento homenageou 
os  artistas e instituições 
que contribuem para o 
fortalecimento da cultu-

ra no município. Ao todo, 

nove categorias foram 
reconhecidas na noite da 
premiação, nas áreas de 
Dança, Fotografia, Patri-
mônio Histórico e Memó-

ria, Teatro, Artes Visuais, 
Música, Audiovisual, Cul-
tura Popular e Literatura. 
A lista completa de ven-

cedores está disponível 
no site da Prefeitura.

“Muitas famílias enfrentam 
a difícil tarefa de encontrar 
um lugar seguro e acolhe-

dor para que seus filhos 
possam se desenvolver nos 
primeiros anos de vida, e a 
falta de vagas impede que 
as crianças tenham acesso 
a uma educação de quali-
dade e a oportunidades de 
socialização, tão importan-

tes para o seu crescimen-

to”, destacou o secretário 
municipal de Educação, 
Osvaldir Denadai. A creche 
busca oferecer um am-

biente seguro e estimulan-

te para o aprendizado, com 
atividades lúdicas e peda-

gógicas que auxiliarão no 
desenvolvimento integral 
das crianças.

Cris Oliveira

Divulgação/CCR RioSP

Unidade atenderá, preferencialmente, crianças de 0 a 3 anos

Operações acontecerão nos dias 12, 13 e 14 de novembro

Feira Morar e Construir 2024 
é inaugurada em V. Redonda
Compradores podem adquirir imóveis com condições especiais

Foi inaugurada nesta quin-
ta-feira, dia 07, a quarta edição 
da Feira Morar e Construir 
- um dos maiores eventos de 
construção civil, arquitetura e 
habitação do Sul Fluminense. 
Com uma programação diversi-
ficada que vai até 10 de novem-
bro, o evento acontece na Praça 
Rotary, no térreo da Biblioteca 
Municipal Raul de Leoni, com 
entrada gratuita, dezenas de ex-
positores e atrações musicais.

A abertura oficial da feira 
contou com a presença de re-
presentantes do Sindicato da 
Indústria da Construção Civil 
do Sul Fluminense (Sindus-
con-SF), da Federação das In-
dústrias do Estado do Rio de 
Janeiro (FIRJAN), da Caixa 
Econômica Federal e autori-
dades locais. A expectativa dos 
organizadores é atrair mais de 
3 mil visitantes e movimentar 
cerca de R$ 10 milhões em ne-
gócios no setor.

Entre as novidades des-
ta edição, há destaque para o 
lançamento do Construa Sul 
Fluminense, um espaço volta-
do para rodadas de negócios e 
palestras com foco em temas 

de interesse do mercado, como 
marketing imobiliário e sus-
tentabilidade, que ocorre nesta 
sexta-feira, dia 8. 

Ainda, o evento oferece 
uma oportunidade única para 
compradores, investidores e 
profissionais, ao disponibi-
lizar condições especiais de 
crédito e financiamento para 
aquisição de imóveis além de 

fortalecer a roda do setor ha-
bitacional da região.

Programação
O público que estiver pre-

sente na feira poderá conferir 
uma programação com três 
apresentações musicais: na sex-
ta-feira (8), a partir das 19h, 
quem sobe ao palco é o músico 
Raniere Acústico; no sábado 

(9) é a vez da Dupla V8, tam-
bém às 19h; e no domingo, dia 
10, a música começa mais cedo, 
às 10h, com a dupla Serginho e 
Ana.
n7/11 (quinta-feira): 18h às 
21h;
n8/11 (sexta-feira): 12h às 
21h;
n9/11 (sábado): 9h às 21h;
n10/11 (domingo): 8h às 15h.

Divulgação/PMVR

Evento conta com painéis e rodadas de negócios, além de programação musical

Os três candidatos à pre-
sidência da Ordem dos Ad-
vogados de Volta Redonda 
(OAB-VR) participaram de 
um painel eleitoral promovi-
do pelo Movimento Ética na 
Política (MEP), no Campus 
Aterrado da Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF) nesta 
última quarta-feira, dia 06. O 
evento, apoiado pela TVR-
-UFF e pela Liga Acadêmica 
de Direito da UFF, reuniu Dr. 
Bruno Oliveira, Drª Caroli-
na Patitucci e Dr. Wérderson 
Correia, que apresentaram 
suas propostas para a advoca-
cia e responderam questões a 
entidades e associações.

A abertura do evento foi 
conduzida pelo Dr. Marcus 
Wagner de Seixas, diretor da 
TVR-UFF, que enfatizou o 
papel do MEP em estimular o 
debate cívico em Volta Redon-
da. Sob a mediação do coor-
denador geral do MEP, José 
Maria da Silva, o Zézinho, os 
candidatos discutiram temas 
variados, divididos em cinco 
blocos.

Resumo do painel
Entre os destaques, o Dr. 

Wérderson levantou sobre a 
importância da OAB em de-
fesa dos direitos humanos e 
anunciou a retomada do pro-
jeto “OAB Cidadã”, que pre-
tende aproximar a entidade da 
população, especialmente em 
casos de violações de direitos. 
Segundo ele, a OAB deve estar 

presente em situações de injus-
tiça social, notificando autori-
dades competentes. 

Também questionado so-
bre as comissões da OAB, des-
tacou apoio à advocacia e afir-
mou que precisam ser melhor 
estruturadas, inclusive com 
oportunidades de formação 
prática para advogados e estu-
dantes. Ele propôs, ainda, um 
modelo de apadrinhamento 
para ajudar na valorização de 
advogados iniciantes, incenti-
vando uma prática profissional 
qualificada.

Já o Dr. Bruno, afirmou que 
a OAB pode contribuir para 
causas sociais e ambientais 
quando acionada, mas refor-
çou que a atuação da entidade 
não deve ser confundida com 

filantropia. Ainda, destacou a 
necessidade de respeitar a le-
gitimidade e os limites institu-
cionais da Ordem.

Outra sugestão, foi ampliar 
a Comissão de Prerrogativas 
da OAB-VR para que mais 
advogados possam atuar em 
casos de emergência e forta-
lecer o diálogo com órgãos 
públicos. Ele afirmou que as 
prerrogativas da advocacia são 
garantias democráticas e que a 
OAB precisa zelar pelo cum-
primento delas para a prática 
livre da profissão.

Sobre o  combate à desi-
gualdade racial e de gênero, a 
Dra. Carolina citou o “Projeto 
Acolher”, que apoia vítimas de 
violência doméstica por meio 
de um canal de denúncias 

anônimas na própria OAB. A 
iniciativa busca dar suporte às 
vítimas e representa um esfor-
ço contínuo da OAB-VR pela 
igualdade de gênero.

Outro item abordado pela 
doutora, foi sobre a indepen-
dência política da OAB, desta-
cando que a entidade não deve 
ter vínculos partidários. Ela 
defendeu que o papel da Or-
dem é resguardar os interesses 
da advocacia sem interferên-
cias externas.

Ao fim do painel, os candi-
datos receberam certificados 
de participação e fizeram um 
apelo aos advogados da região 
para comparecerem às urnas 
no próximo dia 25 de novem-
bro, data da eleição que será 
realizada na sede da OAB-VR.

MeP realiza Painel eleitoral com 
candidatos à presidência da oaB-VR

Divulgação/MEP

Encontro aconteceu na Campus Aterrado da UFF

O serviço de cirurgia robó-
tica do Hospital Unimed Volta 
Redonda ultrapassou a marca 
de 50 intervenções realizadas, 
incluindo cirurgias gerais, uro-
lógicas, ginecológicas, torá-
cicas, do aparelho digestivo e 
oncológicas. O presidente da 
Unimed Volta Redonda, Dr. 
Vitório Moscon Puntel, celebra 
o avanço do programa. 

- Em maio anunciamos a 
implantação do nosso progra-
ma, fruto de um planejamento 
de seis anos. No mesmo mês, 

realizamos as primeiras cirur-
gias robóticas da região Sul 
Fluminense e seguimos com a 
expansão do programa para as 
demais especialidades. Hoje ul-
trapassamos 50 cirurgias robó-
ticas realizadas na plataforma 
Versius, trazendo ao Sul Flumi-
nense uma tecnologia que faz 
a diferença no tratamento das 
pessoas, diminuindo o tempo 
de internação e recuperação do 
paciente - disse.

Com a aquisição da platafor-
ma Versius, o Hospital Unimed 

Volta Redonda é o primeiro no 
Sul Fluminense a contar com 
cirurgia robótica. O Versius é 
um sistema robótico da CMR 
Surgical, empresa inglesa de alta 
tecnologia que conta com mais 
de 170 plataformas robóticas 
em operação ao redor do mun-
do. O robô cirúrgico apresenta 
um sistema compacto, versátil 
e modular que pode ser movido 
para diferentes salas cirúrgicas.

A diretora do Hospital Uni-
med Volta Redonda, Dra. Isis 
Lassarote explicou como foi a 

implantação do programa de 
Cirurgia Robótica nos últimos 
meses. “Iniciamos as cirurgias 
em maio com as urológicas. Em 
agosto, aconteceram as primei-
ras ginecológicas e do aparelho 
digestivo, inclusive, realiza-
mos a cirurgia bariátrica com 
o maior IMC (Índice de Mas-
sa Corporal) realizada com a 
plataforma Versius no mundo. 
Em setembro, as primeiras to-
rácicas. E agora, em novembro, 
vamos realizar a primeira de co-
loproctologia”, destaca.

Unimed marca 50 cirurgias robóticas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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2º Encontro Regional do MIDIACOM 
acontece em Volta Redonda
Evento será realizado neste sábado, 
no Hotel Bela Vista, a partir das 9h

por lanna silveira

O 2º Encontro Regional 
do MIDIACOM-RJ – evento 
dedicado a debater o futuro 
da radiodifusão no estado do 
Rio de Janeiro - será realiza-
do neste sábado (9), em Volta 
Redonda, cidade do sul do es-
tado. O encontro foi organi-
zado com o apoio da TV Rio 
Sul e será realizado no Hotel 
Bela Vista, a partir das 9h. 

Este será o segundo evento 
do MIDIACOM, seguindo 
a edição sediada em Campos 
dos Goytacazes, no norte Flu-
minense, em abril deste ano. 
A cerimônia promoverá uma 
série de palestras sobre temá-
ticas importantes para os se-
tores de mídia e comunicação, 
contando com a participação 
de especialistas para mediar as 
discussões. O encontro tam-
bém contará com uma exposi-
ção de produtos tecnológicos, 
que receberá a contribuição 
de empresas locais.

Assim como na primeira 
edição, o vice-presidente de 
televisão do MIDIACOM-
-RJ e diretor de relações ins-
titucionais da Globo, André 
Dias, será um dos palestran-
tes do evento. O profissio-
nal abordará o papel do MI-
DIACOM como uma nova 
voz da radiodifusão flumi-
nense.

André classifica Volta 
Redonda como uma área re-

levante para a comunicação 
em diversos veículos de mí-
dia. Ele ainda considera que, 
diante do cenário atual da 
mídia, o encontro promovido 
pelo MIDIACOM é impor-
tante para que os especialis-
tas na área possam conversar 
sobre os desafios, tendências, 
atualizações tecnológicas e si-
tuações que precisam ser per-
cebidas neste meio.

O vice-presidente ressalta 
a responsabilidade que uma 
apresentação deste porte, 
para um grupo de comuni-
cadores, exige para a orga-
nização do evento. “Todo o 
público é muito experiente o 
que nos obriga a um preparo 
“360”, ou seja, com a visão to-
tal e absoluta do tema. Nada 
pode ser esquecido ou deixa-
do de lado”, complementa.

André acredita que a ca-
pacidade técnica e de comu-
nicação dos palestrantes es-
colhidos agregará muito no 
entendimento dos presentes 
sobre os temas levantados. 
“Espero que seja um dia de 
muito trabalho, mas que seja 
leve, agradável e produtivo”, 
conclui. 

A jornalista Ana Paula 
Garcia, da TV Rio Sul, tam-
bém auxiliou na organização 
do evento e foi convidada 
para realizar a apresentação 
do MIDIACOM. Como 
comunicadora, Ana se sen-
te grata por ter recebido a 

oportunidade de fazer parte 
do encontro e conseguir uma 
aproximação mais direta com 
colegas de profissão.

Para a jornalista, todas as 
palestras levantadas são “extre-
mamente importantes” para a 
área de comunicação e o MI-
DIACOM é uma possibilida-
de para que os profissionais e 
as instituições da área se unam 
para entender os melhores 
meios de obter um futuro mais 
promissor na carreira. 

- A gente entende que ge-
rir comunicação como um 
negócio não é fácil. Temos 
vários desafios a serem ven-
cidos, que vão desde questões 
burocráticas às novas tecno-
logias e novas formas de en-
tender o público - afirma.

A profissional também 
enfatiza a importância da rea-
lização desse tipo de evento 
em cidades interioranas, de-
vido ao acesso restrito que os 
comunicadores dessas cidades 
têm a grandes especialistas da 
área. Ela garante que, durante 
a cerimônia, o público po-
derá trocar conhecimentos e 
experiências, conhecer novos 
equipamentos e serem am-
parados sobre a evolução das 
técnicas de comunicação e de 
modelos de negócio.

- Estamos na expectativa 
de um grande evento e tenho 
certeza de que, com ele, troca-
remos ideias cada vez mais pro-
dutivas e promissoras - finaliza.

Arquivo - André Dias

O vice-presidente de televisão do MIDIACOM, André Dias, será um dos palestrantes no evento

De 8 a 10 de novembro, a 
Expo Favela Innovation Rio 
2024 chega à Cidade das Ar-
tes, trazendo uma experiência 
imersiva com as mais recentes 
inovações tecnológicas aces-
síveis a todos. Com atrações 
e demonstrações que vão de 
realidade virtual a robótica e 
drones, o evento une grandes 
instituições para mostrar o 
potencial da ciência e da tec-
nologia em transformar vidas 
e abrir novas perspectivas 
para as comunidades.

“A Expo Favela Rio 2024 
é uma janela para o futuro, 
onde os visitantes podem vi-
venciar experiências tecno-
lógicas de ponta e entender 
o quanto a tecnologia é uma 
ferramenta poderosa para a 
transformação social,” desta-
ca Celso Athayde, criador da 
Expo e CEO da Favela Hol-
ding. “Queremos mostrar que 
a inovação está ao alcance de 
todos, independentemente de 
onde vivem.”

Com a UFRJ, o público 
poderá embarcar em uma via-
gem de Realidade Virtual pela 
Amazônia, explorando a bio-
diversidade e os cenários exu-
berantes da floresta. Além dis-
so, serão exibidos protótipos 
de foguetes, carros e barcos 
desenvolvidos por estudantes 
e pesquisadores, oferecendo 
uma visão do impacto da ciên-
cia no nosso dia a dia.

A Secretaria Municipal 
de Ciência e Tecnologia tam-
bém traz uma série de inova-
ções com foco em inclusão e 

acessibilidade digital. Entre 
os destaques estão os óculos 
3D, que permitem uma expe-
riência de imersão nas favelas 
de Nova Brasília, Vila Aliança 
e Triagem, onde o visitante 
se sente parte desses cenários 
urbanos. O público poderá 
ainda conferir uma apresen-
tação interativa com robôs, 
além de conhecer as Naves 
do Conhecimento — centros 
digitais que integram a popu-
lação ao universo tecnológico. 
Uma das atrações principais 
será a exibição de drones, com 
um instrutor que vai operar 

o equipamento para captu-
rar imagens ao vivo e realizar 
manobras, demonstrando o 
potencial da tecnologia no 
audiovisual.

A Secretaria Municipal 
de Educação trará projetos 
desenvolvidos por alunos 
da rede pública, incluindo 
demonstrações de impres-
soras 3D, óculos de reali-
dade virtual e sistemas de 
robótica. 

“A Expo Favela Innova-
tion Rio 2024 é uma vitrine 
de transformação e acesso 
ao conhecimento, onde tec-

nologia e educação cami-
nham juntas para capacitar 
e inspirar nossa juventude”, 
comenta Elaine Caccavo, vi-
ce-presidente da Cufa Rio. 
“Queremos que o público ex-
perimente essas inovações e 
veja como elas podem impac-
tar a vida das favelas de forma 
prática e positiva.”

A Expo Favela Innovation 
Rio 2024 promete ser um 
marco, conectando as favelas 
ao futuro e mostrando como 
a inovação pode ser um cami-
nho para a inclusão e o empo-
deramento.

Expo Favela innovation Rio 
2024: inovações tecnológicas 
ao alcance da favela

Dougas Jacó

Evento promete grande participação do público

Jacarezinho ganha 
projeto prospera Rio

No próximo dia 11 de 
novembro, às 10h, o Jaca-
rezinho, na Zona Norte 
do Rio, ganhará o projeto 
Prospera Rio. A iniciativa 
é do INSTITUTO BR em 
parceria com o SEBRAE/
RJ e vai promover o em-
preendedorismo e o desen-
volvimento de negócios em 
regiões vulneráveis. 

A iniciativa vai começar 
pelos Complexos da Maré e 
do Jacarezinho e atenderá 
mil empreendedores, com 
foco especial em cem negó-
cios liderados por pessoas 
negras, mulheres e pessoas 
com deficiência. O proje-
to abrangerá cinco etapas 
fundamentais, incluindo 
mapeamento, produção 
de materiais pedagógicos 
adaptados, formação de 
lideranças locais, capacita-
ção técnica e desenvolvi-
mento de negócios.

Serão oferecidas consul-
torias semanais para os em-
preendedores, totalizando 
16 encontros ao longo de 
três meses. Os temas abor-
dados incluem marketing 

digital, inovação em negó-
cios e gestão financeira, co-
nectando os participantes a 
um mercado em constante 
evolução, além de palestras 
e vivências no espaço Pros-
pera Rio.

“O Prospera Rio é mais 
do que um projeto, é um 
compromisso com a trans-
formação social. Buscamos 
capacitar empreendedores 
e oferecer as ferramentas 
necessárias para que eles se 
tornem agentes de mudan-
ça em suas comunidades. 
Ao focar em inclusão e ino-
vação, esperamos reduzir 
desigualdades e promover 
um desenvolvimento eco-
nômico sustentável nos 
territórios onde atuamos,” 
afirma Felipe Barroso Per-
petuo, coordenador do 
projeto. 

As oficinas e aulas serão 
realizadas em uma unida-
de equipada com recursos 
próprios. A inauguração 
contará com a presença de 
autoridades locais, parcei-
ros do projeto e membros 
da comunidade.

Governo do Rio

Programa vai ajudar produtores locais
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PROGRAMAÇÃO DE PALESTRAS

André Dias (Vice-Presidente de 
Televisão MIDIACOM-RJ)
Tema da palestra: “MIDIA-
COM, a nova voz da radiodi-
fusão fluminense.”
Márcio Rodrigues (Gerente 
de Operações Fiscais da Globo)
Tema da palestra: “Compen-
sação Tributária- aspectos ge-
rais, especialmente o eleitoral.”

Marina Alves (AMIRT-MG) 
e Antônio Alves (MIDIA-
COM-MS)
Tema da palestra: “Rádio: a 
voz que conecta os Brasis”
Marco Túlio (Engenheiro de 
Telecomunicações, diretor da 
ZYDigital)
Tema da palestra: “Rádio: a 
voz que conecta os Brasis”

Leonardo Amódio (Sócio 
Fundador da WeCarbon)
Tema da palestra: ESG e 
Sustentabildade aplicados 
ao dia a dia da radiodifusão. 
Como podemos contribuir 
para um mundo melhor?
Fernando Morgado (Consul-
tor de Inteligência de Mercado)
Tema da Palestra: “Audiência”


